



Yo no he sido, ni seré traidor a mi patria

DON OTILIO QUIERE IMPONERLE A NUESTRO PUEBLO LA LEY DEL BURRO AMARRADO Y TIGRE SUELTO
NO QUIERO CREER QUE SU CAMBIO SE DEBA A QUE SE HA FINANCIADO POR MAS DE UN MILLON DE COLONES EN UN BANCO NORTEAMERICANO CONTROLADO POR LA UNITED FRUIT COMPANY

ULTIMA HORA

Alza de tarifas eléctricas en todo el país

De última hora nos llega la noticia de que al restársele tres millones de colones al ICE, para financiar la Ley de Cañerías y Alcantarillado, se ha pensado en aumentar las tarifas eléctricas, destinándose ese aumento a reponerle al ICE los tres millones. De una vez alertamos a nuestros lectores: se trata, ya, de hacerle caso a las condiciones del empréstito que el Banco Mundial yanqui le impuso al ICE para otorgárselo. Pero la trampa se le presenta al pueblo diciéndole que el alza de tarifas es por la Ley de Cañerías y Alcantarillado, y no a causa de las condiciones onerosas del empréstito norteamericano al ICE: Sin tiempo para analizar este nuevo atentado contra la economía de todos, damos la voz de alerta.

EL LICENCIADO DON MANUEL MORA VALVERDE CONTESTO EL 17 DE LOS CORRIENTES DESDE "RADIO LIBERTAD" AL SEÑOR DON OTILIO ULATE BLANCO

LEA EL TEXTO DE ESTE TRASCENDENTAL DISCURSO EN LA PAGINA DIEZ

Se despide del país don Pepe Figueres

Don José Figueres es un hombre extraordinario. El es el teórico y el caudillo de su partido. El va a Roma contratado por la FAO, en calidad de experto en cuestiones alimenticias, pero a su vez dirige un mensaje a sus co-

partidarios en que traza la línea política y los fundamentos programáticos de Liberación Nacional. Don Pepe es una enciclopedia descubierta por el imperialismo, que tanto sirve para organizar re-

(—Pasa a la Pág 9—)



Lic. Manuel Mora Valverde, cuya defensa de la libertad de palabra, amenazada por los batistianos, los gringos y otros sujetos iguales, ha despertado sensación y solidaridad entre los buenos costarricenses, que aman las grandes tradiciones nacionales

ENCADENADAS LAS EMISORAS

LA GRAN CONJURA DEL SILENCIO Y DE LA MENTIRA CONTRA LA REVOLUCION CUBANA ES UN GOLPE CONTRA LAS TRADICIONES DE LA LIBERTAD DE PALABRA EN COSTA RICA, QUE QUEDAN ENCADENADAS

CRONICA COMPLETA DE LA COACCION A QUE SE SOMETIO A FINES DE LA SEMANA PASADA A LAS EMISORAS NACIONALES, VERDADERA BRUTALIDAD COMETIDA POR LA EMBAJADA AMERICANA A TRAVES DE TITERES, TILICHES, BATISTIANOS Y LA ANFE

El sábado 14 de los corrientes, las emisoras de radio formaron una cadena nacional para romper relaciones con las de Cuba. El golpe pudo parecer sensacional a algunas personas. Pero cuando se enteren, como ya se está en-

terando el país, de la tramoya que había detrás de todo, se van a desencantar, y se van a formar más exacta idea de las maniobras viles que usa el imperialismo para poner a otros a sacarle las castañas del fuego, sin aparecer él, y para golpear la democracia, Hagamos la reseña de las tramoyas que había detrás de ese "rompimfentó" radial.

REUNION DE BROADCASTERS EN LIMA.

Los "broadcasters" (ni siquiera se llaman en español sino con esa palabreja inglesa), se reunieron en Lima para tomar una determinación contra las emisoras que aho-

(—Pasa a la Pág. 4—)

No aparece el petróleo

Los diarios de la semana pasada informaron que la Compañía Petrolera va a sus pender exploraciones y trabajos de perforación, mientras construye una carretera en la región de Talamanca. Agrega la información que hasta el momento la Compañía ha invertido alrededor de cien millones de colones, sin haber obtenido petróleo en cantidad comercial.

Los sueños de todos los que creyeron que el país se iba a bañar en oro con la explotación del petróleo por una "empresa privada" yanqui, se han comenzado a desvanecer, como a su hora se desvanecerán los sueños de los que de veras creen que si se hacen concesiones a la ALCOA para la explotación de la bauxita de El General, se van a enlazar perros con cho rizo.

Pero hay una cuestión que debe interesarnos a todos, a saber: ¿existe o no existe petróleo en el subsuelo de Costa Rica explotable comercialmente? En nuestro concepto, y esto no es la primera vez que lo decimos, mientras los monopolios yanquis estén en el negocio de la explotación y perforación del petróleo no hay ninguna posibilidad de saber la verdad, salvo cuando a la Compañía le convenga hacer aparecer el oro negro. Pero nuestro país puede conseguir técnicos, incluyendo geólogos, y equipo para las perforaciones, en la Unión Soviética y en Rumania, para explotar la riqueza petrolera por cuenta nacional. Lo que falta, es un Gobierno capaz de no sujetar al país al monopolio comercial del sector imperialista del mundo. Lo que falta es un Gobierno libre y soberano.

La cortina de la impotencia...



...el telón del miedo

El comercio: Un puente de entendimiento mutuo

(Tomado de MOSCOW NEWS, dic. 17-1960)

Doce expertos británicos procedentes de firmas que representan siete industrias diferentes regresaron a su país ayer, después de pasar una semana en Moscú por invitación del Comité Científico-Técnico Estatal del Consejo de Ministros de la URSS.

Conducidos por Mr. Greville M. Wyne, de la Greville Wyne Ltda., consultor para el desarrollo en Europa de ventas industriales, este grupo constituía una de las primeras delegaciones de negocios privados llegadas de Gran Bretaña a este país.

Como Mr. Wynne declaró en la conferencia de prensa realizada en el Hotel "Leninogradskaya", de Moscú, el miércoles, "el propósito de la visita fue proporcionar una oportunidad a los expertos británicos de conferenciar con los especialistas soviéticos e informarles acerca de los últimos avances técnicos de los productos fabricados por las empresas británicas a que pertenecen". "Estas conferencias", declaró enseguida, "fueron bien recibidas y los expertos soviéticos hicieron patente su interés a través de las preguntas e indagaciones que formularon a los expositores".

Mr. Wynne dijo, sin embargo, que el objeto primordial de esta visita era promover relaciones comerciales entre los dos países, "El comercio es un puente real para el entendimiento mutuo", expresó. "En mis visitas anteriores a este país yo había estudiado las posibilidades de incrementar nuestras relaciones comerciales, y mis informaciones una vez que regresé a mi patria son la causa de que estos caballeros se encuentren aquí". "Al presente, continuó, hemos establecido relaciones, y nuestro siguiente paso será estudiar concienzudamente la información recibida y entonces arreglar una segunda visita".

Entre las firmas representadas en el grupo estaban algunas compañías como Larry Wehmiller Machine Co. Ltd., y Westool Limited, las cuales no habían tenido aun relaciones comerciales con las organizaciones soviéticas, pero había otras como Turner Machinery Ltd. y John Thompson and Co. Ltd., cuyos negocios con la Unión Soviética

están bien establecidos y son ya antiguos.

Mr. C.E.B. Cooper, de John Thompson (Walverhampton) Ltd., dijo, por ejemplo, que sus contactos con nuestro país se remontaban a los terribles años de la Segunda Guerra Mundial, cuando ellos embarcaron 44 plantas eléctricas móviles a la Unión Soviética, para emplearlas en las áreas devastadas. "Desde entonces", dijo, "hemos mantenido firmes relaciones comerciales".

Todos los miembros del grupo visitante opinaron unánimemente que las perspectivas para negociar entre los dos países se presentaban muy brillantes. Mr. Wynne, expresando la opinión general del grupo, dijo: "El futuro se presenta muy saludable, en verdad. Mucho tiene que decirse sobre la buena cooperación que hemos tenido por la parte soviética. Confiamos en que nuestras relaciones proseguirán creciendo, y el hecho de que ya ha sido arreglada en reciprocidad la visita de una delegación soviética de alto nivel, comprueba cabalmente este punto".

NUEVO RUBLO

(Tomado del MOSCOW NEWS, Diciembre 22, 1960)

Como a partir del primero de enero se empezará a usar el nuevo rublo, la actual moneda deberá reemplazarse por el nuevo circulante a razón de un rublo nuevo por diez rublos viejos.

La nueva moneda estará constituida por billetes de banco estatales de la URSS, de diez, veinticinco, cincuenta y cien rublos, billetes de uno, tres y cinco rublos, moneda fraccionaria de uno, dos, tres, cinco, diez, quince, veinte y cincuenta kopeks, y también monedas de un rublo.

A tiendas, bancos de ahorro y otras instituciones se les suministrarán estos nuevos billetes y monedas a partir de enero 1º. Desde el 2 de enero comenzará el cambio de la moneda vieja por la nueva en centros de cambio establecidos para ese propósito.

Aproximadamente 29.000 centros de cambio se están abriendo en ciudades y campo. Sólo en Moscú más de 1.000 estarán operando, inclusive una cantidad de empresas industriales y oficinas. Las fábricas de automóviles en Moscú contarán con cinco centros.

Todo el mundo podrá cambiar cuanto dinero desee. El cambio continuará hasta marzo 31, y hasta entonces la vieja moneda se aceptará como pago junto con la nueva a razón de un décimo de su valor facial. Los precios se calcularán proporcionalmente.

Los nuevos precios de todas las mercaderías y todos los servicios comunales y de bienestar social serán efectivos desde Año Nuevo. Ni los consumidores ni el Estado sufrirán pérdida alguna como resultado de las recalculaciones de precios y costos de los servicios.

NOTA de Redacción: Actualmente están ya funcionando los centros de cambio y los nuevos precios.

El pueblo Cubano apoya al Gobierno Revolucionario de Fidel Castro

Hemos recibido de la Prof. doña Luisa González la siguiente solicitud que con mucho gusto complacemos:

"He recibido esta carta.

Me parece de gran importancia que el pueblo y los maestros costarricenses conozcan la opinión de esta maestra, sobre la Gran Revolución Cubana, hoy calumniada y denigrada por la prensa y la radio nacionales, al servicio del imperialismo yanqui.

Agradecería se le dé espacio en este semanario.

Querida Luisa:

Esto es maravilloso!, viera en qué forma viven los obre-

"Los visitantes británicos, concluyo diciendo, "esperan ahora que su visita conauncará a un más estrecho contacto y que el comercio entre nuestros países pueden incrementarse para beneficio mutuo. Nosotros aprendimos mucho durante esta corta permanencia aquí y esperamos que todo esto nos llevará a un mejor y más amplio entendimiento entre los dos países". Nota de la Redacción: Mientras tanto, el imperialismo norteamericano impide a los gobiernos-sardinias comerciar libremente.

ros y campesinos, pero ni nosotros los maestros, tenemos el confort y las ventajas que esta formidable Revolución le ha dado hasta al más humilde ciudadano.

El desfile del 2, comenzó a las 10 a. m. terminando a las 6 p. m.; todo el día viendo desfilar al pueblo en armas; y qué armas! Viera que impresionante resulta ver a las mujeres armadas; los maestros y maestras también desfilaron; éstos constituyen por sí solos un verdadero ejército; son maestros ejemplares que saben empuñar admirablemente el arma y el lápiz. Los jóvenes, casi chiquillos, ya son verdaderos soldados.

Realmente este viaje ha sido mi mejor escuela; aquí recibo constantemente lecciones de todo el mundo, hasta de los chiquillos, pues no hay un solo cubano de cualquier edad que no entienda la Revolución (pues no he visto siquitrillados todavía).

Pues bien, volvamos al desfile: a las 7 a. m. comenzó Fidel su tremendo discurso; fueron 4 horas de emoción profunda, este Fidel es un gran Pedagogo, su verbo es claro, tremenda lección que da a su pueblo con una claridad inimaginable, su pueblo lo escucha con delirio, con frenesí; nadie afloja; el pueblo estuvo de pie en la Plaza Cívica desde las 6 a. m.

A mí me embargó una emoción tan intensa que estuve muda; gruesas lágrimas de felicidad y envidia (por no tener esto nosotros allá) corrían por mis mejillas, sólo abría la boca para gritar las consignas que brotaban súbitamente de mi corazón y volvía a enmudecer. Nunca he presenciado nada igual; he podido constatar lo que vale el pueblo consciente, despierto ya y decidido a defender a como haya lugar, su Revolución. América Latina tiene que despertar ahora mismo, no puede ser posible que el

ejemplo de Cuba quede en el vacío; tenemos que luchar y luchar, nosotros podemos tener esto que tienen los cubanos, por qué no? Sé perfectamente que la fruta aun no ha madurado, ya llegará ese día y nosotros habremos estado alertas y activos.

Tiene usted que venir por acá, me da lástima grande saberla tan lejos de esta tierra maravillosa; me siento totalmente identificada con la Revolución, nuestra Revolución.

Una cosa es conocer por informes que nos llegan lo que la Revolución ha hecho por este pueblo, y otra muy distinta es palpar los hechos.

Aun no hemos comenzado a alfabetizar; nos llamarán de un momento a otro; escribame a la dirección que le anotaré y yo al partir para el campo, dejaré mi nueva dirección en el Hotel para que me envíen la correspondencia.

Quiero que me envíen los periódicos en que hemos sido atacadas.

Nos pusimos en contacto con la Federación de Mujeres; hoy a las 6 p. m., tendremos una entrevista.

Le envíe mensaje para que Usted calme a nuestras familias; aquí todo está tranquilo, los cubanos siguen su vida normal pero a la vez esperan al invasor para darle una buena batida.

El Señor Fuxá se ha portado como un padre con nosotros; tenemos mucho que agradecerle.

Salúdeme a todas las hermanas de A.M.C.

Vimos en el periódico una nota de protesta que mucho ha gustado; no aflojen la solidaridad con Cuba; es muy necesaria; para evitar que el Gobierno rompa relaciones con Cuba Libre.

La abraza con mucho cariño,

LEONOR

Carta para esos señores que llaman "Hombres de negocios"

Por DOÑA CONCHITA

Queridos "Hombres de negocios"
Amadísimos hermanos en la fe del dólar:

Acabo de desayunarme leyendo ese hermosísimo mensaje dirigido a ustedes por el "Comité de Vigilancia Democrática" que llama a nuestros corazones para que le demos palo a Mora, a Fidel y a ese aterro de indecentes comunistas tales por cuales. Me tienen frita esos tipos, son más necios que las chicharras y lo peor es que este verano están más toreadas que nunca...

Ese bello mensaje, publicado a todo meter por toda la prensa nacional, me cayó de perlas; fue como un delicioso y sedante aperitivo para empezar el nuevo día. Tuve que ordenar a la kuky (así le decimo ahora a la cocinera, ustedes saben...) que me hiciera doble ración de jam and eggs, dos vasos más de juice de orange y tomates, cuatro salchichas y dos tajadas de queque. Así y sólo así, pude saborear a mis anchas ese vibrante mensaje, esa proclama que me paró los pelos de punta, como si oyera las trompetas del juicio final.

Ahora ya repuesta de la emoción, me preparo a salir para la finca. Qué alegría y qué tranquilidad, saber que mientras yo retozo allá con mis nietecitos, sé que hay un Comité de Vigilancia, como quien dice un coro de ángeles y de vestales, que no comen, ni beben, ni andan, porque están montando guardia día y noche frente a las fortalezas de la radio, la prensa y la televisión, para impedir a como haya lugar que se cuele esos diablos rojos que acechan por todas partes.

Ahora sí podemos los veraneantes pasarla tranquilos allá en el campo; gozar de los crepúsculos y cantar bajo el cielo estrellado de estas bellas noches de enero. Tenemos ya un Comité de Vigilancia que cuida nuestro sueño, nuestra digestión y todo lo demás... Benditos guardianes, Señor! ¿Quién pondría en sus manos esa delicada misión? Dios los bendiga y les pague con creces... Sí, con creces...

Después de todo, me pregunto yo: ¿Qué ganan la radio o la prensa con transmitir o publicar los discursos de Mora o las necedades de la tal Revolución Cubana?

Nada, absolutamente nada! Ustedes, queridos hermanos, que son "hombres de negocios", es decir "HOMBRES PRACTICOS", saben mejor que nadie que las empresas de radio y de prensa, no se montan para que cualquier hijo de vecino, como lo es el tal Mora, suelte la lengua a diestra y siniestra.

No, no; hay que irse al grano; para hacer plata y buen negocio, lo mejor abrir "la libertad de pensamiento" sin límites, a los fabricantes y anunciantes de salchichas, de papel higiénico, de laxantes y desodorantes. Y naturalmente a todas las Mamitas Yunais del mundo. Eso sí deja platilla. Veán ustedes el ejemplo de La Nación! ¿Por que ha triunfado esa empresa?

Yo no me canso de enseñarles ese ejemplo a mi esposo y a mis hijos. Aprendan muchachos, esas buenas lecciones, si quieren ir por la senda "del progreso", les digo cada mañana al abrir La Nación... Para eso, hijos míos, es la prensa, el cine, la radio y la televisión. He aquí un bello ejemplo. Han visto ustedes esas peliculillas cortas, comerciantes que anuncian la mejor calidad de papel higiénico, perfumado y de colores. ¿Qué graciosas y que ingeniosas? Unos geniecillos alados danzan alrededor de unos lindos rollos de papel higiénico, al com más de la música y termina el anuncio poniendo coronillas doradas sobre los rollos de la delicada mercancía. ¡Qué artistas! Dios mío! ¡Qué espiritualidad más acabada...

¿Quién se puede acordar de los malos olores cuando se idealizan así las más feas funciones fisiológicas?... (Por cierto que el otro día, en una elegante visita de pésame en el barrio Los Yoses, se nos fue toda la tarde, exaltando las múltiples virtudes de las nuevas marcas de papel higiénico, y hablando pestes de esos bandidos fidelistas. ¡Qué mundo este más enredado!

Bueno, queridos amigos, aquí terminé esta misiva; son cuatro letras escritas a la carrera, antes de salir para la finca. Allá los esperamos esta noche, para brindar por ese gran Comité de Vigilancia Democrática, que a según dicen es de puro estilo mackartysta, el único estilo que sirve para hacer polvo a esos rojillos que son peores que el totofate, las purrujas y las garrapatas.... Pican por todas partes y hacen unas roncha...

Salud,

CONCHITA

Posdata: No olviden pasar por aquellos "cubanitos" tenemos que sacarles el jugo según dijo la Prensa Libre, tienen más de cien millones de dólares... Y por supuesto, invitan también a los amigos Sabundra; tenemos mucho que hablar de esa gran torta...

QUE LEER?

CHINA DE DIA

EL PERIODISTA HONRADO VE CON OJOS QUE SÍ TIENE Y OYE CON OIDOS QUE SON SUYOS PROPIOS. He aquí CHINA DE DIA, de Adolfo Herrera García, un libro concentrado y poderoso, porque nos cuenta la gran verdad que desconcierna y pasma al imperialismo.

Por MARTIVAR

CHINA DE DIA: Un libro sobre la República Popular China, en que el ágil periodista cuenta lo que presencié en el inmenso país de la sin par transformación y la extraordinaria edificación socialista. Leyéndolo, uno llega a la conclusión de que así como en el campo de la física la humanidad ya descubrió y puso en movimiento la antes inconcebible energía del átomo, entrando en una nueva dimensión de fuerzas, en el terreno económico y social, el de la cooperación y desarrollo educativo creador, el género humano ha puesto sobre sus pies energías revolucionarias, métodos de trabajo e iniciativas fulgurantes, cuyos descomunales resultados están a la vista, y atruenan llenando de nuevas y seguras esperanzas las rutas de la vida y las perspectivas históricas de todos los pueblos.

Por milenios estancado, y después de un siglo de tremendas luchas por liberarse del hambre, el aplastamiento feudal y el exprimiento imperialista, el laborioso, sufrido y combativo pueblo chino, capitaneado por los comunistas, logró lo que parecía imposible: ¡el triunfo de la revolución democrático-popular en 1949, seguido del infatigable y arrollador desarrollo del socialismo, rico de nuevas y sorprendentes experiencias! La aplicación consecuente del método dialéctico a las realidades del inmenso y multifacético país, con Mao Tse Tung como maestro marxista-leninista al frente, forjó con ciencia y destreza la que parecía increíble hazaña.

Hoy, florida ya de fábricas, en plena domesticación sus ríos, sonrientes por centenares las comunas donde la fraternidad vibra y trabaja, en marejada creciente la educación y cultura populares, a propulsión de chorro la multiplicación de panes y peces, la China Popular —pasma de los imperialistas, fe segura de los pueblos oprimidos— con las botas de siete suelas que le calzó la revolución avanza en progresión geométrica hacia un futuro cada día más vigoroso y abundante. El camino del pueblo se abre ahora infinito; las dificultades ahora no son impedimentos: son obstáculos que se vencen y convierten en sólidos peldaños para nuevos triunfos.

Como si se hubiera derrumbado un dique milenario detrás del cual las fértiles e inagotables aguas del pueblo esperaban el momento de correr a fecundar los campos, la revolución desató la torrentera creadora, y hoy la torrentera se despliega generosa en abanico avanzando con un poder de multiplicación antes inimaginable. El "gran salto adelante", iniciado en 1958, está allí, nutrido y motorizado por 650 millones de corazones y voluntades. Hombre a hombre dentro del unánime y monolítico puño gigante de naciones socialistas, junto a la Unión Soviética, poderosa y fraterna, la China Popular no ya camina: ¡vuela!

Y de éste que no es milagro sino fruto de una revolución acertadamente conducida, nos informa con amenidad, conocimiento y notable capacidad de síntesis, el libro de Adolfo Herrera, pluma sencilla y honrada y por eso pluma que da en el blanco: la mente y el corazón de sus lectores.

CHINA DE DIA: el título responde magistralmente al contenido. Porque allí donde un pueblo derrota a sus opresores y da el puntapié en el trasero al imperialismo, se arranca para siempre de sus entrañas, la noche.

CHINA DE DIA

ESCRITO POR EL VETERANO PERIODISTA

ADOLFO HERRERA GARCIA

ESTA A LA VENTA EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS A C 1 EL EJEMPLAR

ADQUIERALO EN LA IMPRENTA ELENA S. A.

75 Varas al Sur del Teatro Roxy — Teléfono 1049

Encadenadas las Emisoras

ra son del pueblo cubano. Los que dirigían el movimiento eran, por un lado los empresarios radiales expropiados en Cuba (muchos de ellos batistianos y socios de los allegados a Batista, tal como un Gaspar Pumarejo, socio de Andrés Domingo y a la vez de Goar Maestre de la CMQ) y por otro, financiados por las firmas anunciadoras de los Estados Unidos. Con esa dirección se pidió a las emisoras de América Latina que rompieran con las de Cuba. Muchas no lo han hecho en Sur América ni en México. Pero las de Costa Rica, bajo presión brutal, lo hicieron. Ese "rompimiento", en esas condiciones, no tiene valor moral alguno, como dijeron el mismo sábado muchos pequeños empresarios obligados por la fuerza a entrar en cadena. Dijo uno de ellos: 'Esta sí que es una cadena que nos encadena'.

UNA AMENAZA PUBLICA PRIMERO.

La maniobra en Costa Rica, originada en Lima, como se ve, por batistianos y socios mercantiles de Batista, en natural amalgama con el imperialismo, se inició con la publicación de una página entera en La Nación, en la que se amenazaba, a quienes no se alinearan contra la Revolución Cubana, con quitarles el aviso de las firmas comerciales americanas y nacionales que tuvieran. La página se titulaba: "A los hombres de negocios". A través de un tliche cualquiera, la mandó a poner en su diario "La Nación" la embajada de los Estados Unidos. La amenaza está allí. El segundo paso fue tan indigno como el primero.

AMENAZAS PERSONALES

Ese mismo día, algunos camareros del imperialismo — (entre ellos el italiano fascista Antonio Múrolo) visitaron a los demás empresarios de radio para decirles que había que hacer propaganda contra Fidel Castro. Cuando les preguntaron las razones, se les contestó que no había más que una sola: "El que no quisiera, que se atuviera a las consecuencias". Las consecuencias eran despojarlos de los anuncios pagados de las casas norteamericanas y de los socios de la ANFE. Los camareros de los gringos finalmente advirtieron que al día

siguiente, esto es, el sábado, tendrían que formar una cadena para romper con las emisoras cubanas. Los que no quieren encadenarse —; qué bien está la palabra!— podrían ir dando por descontado que se le iría todo el anuncio de las casas norteamericanas (el que les llega por medio de agencias nacionales de publicidad, o directamente de las agencias similares norteamericanas con sede en México y en Nueva York) y el de los socios de la ANFE, entre ellos la Compañía Nacional de Fuerza y Luz. Esta, incluso podría al primer atraso en el pago de los recibos, cortarles la corriente. Los que no querían encadenarse, porque tienen más o menos pena de ser tan serviles, no asistieron a una reunión que para alinearnos mejor, se citó para el viernes en horas de la noche.

LA REUNION.

En la reunión del viernes en la noche se resolvió que se formaría una cadena nacional el sábado para "romper con Cuba. Mandaba Su Majestad el Anuncio. Pero algunos empresarios, siempre con pudor, dijeron que no les había gustado la página de "La Nación" en la que se les advertía que si alguna vez daban sus micrófonos a quien no fuera un instrumento de los gringos o de los batistianos, se les quitaría el aviso de los socios de la ANFE y de las casas norteamericanas.

Añadieron que de hacerle caso a esa amenaza, los dueños de emisoras ya dejaban de serlo, y se convertían en administradores de los anuncios, o en altoparlantes de los batistianos y de la Emocionada de los Estados Unidos. Así ya no podremos blasonar de que somos libres ni independientes. La página publicada en La Nación, razonaron fue una tontería porque puso en conocimiento del pueblo, previamente, que actuamos forzados y bajo presión. Pero los más serviles insistieron en que no había escogencia o se encadenaban (y era verdad) o perdían el aviso. Se convino en que todos se encadenarían el sábado en la noche. La cadena se hizo — Rompieron con las emisoras de Cuba. Esa misma noche, Múrolo andaba en carreras, porque todavía existían rebeladas.

¿CUALES RELACIONES HABIA?

Lo más ridículo en todo este agachamiento público de las emisoras (con ligeras excepciones que conocemos) es que no había relaciones de ninguna especie con las de Cuba. Cuando Batista reinaba, si existían esas relaciones. Los Pinto, los Múrolos, los Alfaro y demás compañías, compraban a las emisoras de Cuba, especialmente a la CMQ, esas piezas radiales, novelas pasionales que entonen el alma y enturbian la mente de nuestro pueblo. Tenían relaciones económicas con los Mestre, dueños de la CMQ. Ahora bien, los Mestre a través de Gaspar Pumarejo, eran socios de Andrés Domingo, el secretario de Batista. Cuando la Revolución Cubana se hizo cargo de la CMQ no volvió a grabar una sola novelucha inmoral más. Las emisoras de Costa Rica entonces no tuvieron más pan tano de donde traer más barro para el alma de nuestro pueblo. En consecuencia, no fueron las emisoras de aquí las que cortaron las relaciones con las de Cuba, sino que las emisoras cubanas, de acuerdo con la norma de decencia de la Revolución, no volvieron a grabar porque a Costa Rica ni a ningún país latinoamericano. El ridículo es así mayor para los camareros de la ANFE y de la embajada de los Estados Unidos.

LA TELEVISORA.

Un empresario de radio, que se vió, como otros forzado a encadenarse, y que nos dio estos datos, nos dijo que la verdadera lucha debía entablarse contra el capitalismo norteamericano que mes a mes, y de manera directa, les quitaba de sus presupuestos la suma de 150 mil colones. Para negocios tan raquíticos como los de radio en Costa Rica, 150 mil colones al mes es mucha plata. Dijo, que esa suma es lo que recauda mensualmente la Televisora Costarricense porque es propiedad de capital norteamericano. Los señores Picado y Reyes, que aparecen como garantes, prestan sus nombres para que no aparezca la firma A.B.C. que es la propietaria de la televisora. La A.B.C. es una de las cadenas de televisión de Estados Unidos. Poco a poco, nos dijo muy triste, todo el anuncio

CURSOS DE CAPACITACION PARA OBREROS

LAS LECCIONES FUERON REINICIADAS EN LA SEGUNDA SEMANA DE ENERO EN LOS LOCALES DE COSTUMBRE Y DURANTE LOS DIAS

SAN JOSE — JUEVES A LAS 7½ P. M.
ALAJUELA — SABADO A LAS 7½ P. M.
PUNTARENAS — LUNES A LAS 7½ P. M.
CARTAGO — MIERCOLES A LAS 7½ P. M.
HEREDIA — SABADO A LAS 7½ P. M.

NOTA: EL CURSO INTENSIVO EN GOLFITO SE INICIARA EL LUNES 30 DE ENERO. EN PREPARACION EL CURSO INTENSIVO DE LIMON.

llegará a la televisora despojándonos así al radio de sus entradas. Pero son tan serviles algunos "compañeros" agregó, que contra esa competencia norteamericana en el aviso nada dicen, y prefieren agacharse para ofender a la Revolución Cubana, que nada les ha hecho, y hacerle el juego a los grandes trusts norteamericanos, y a la ANFE que es ya un verdadero peligro para nuestra libertad de expresión.

CONJURA DE SILENCIO Y DE MENTIRA.

Todo lo cual pone de relieve que el imperialismo yanqui, con sus aliados nacionales, en este caso la ANFE, están llevando a cabo la gran conjura de la mentira y del silencio contra la Revolución Cubana. Por un lado, ocultan todo lo que es verdad en favor de la Revolución; le niegan espacio a los intelectuales valiosos que quieren escribir o hablar en favor de ella; botan a la basura hasta los cables de las agencias norteamericanas que contengan algo que a ellos les parece favorable a la revolución, siendo así más papitas que el Papa; y ni en campo pagado, reunido cinco a cinco por el pueblo, los periódicos insertan defensas del pueblo cubano. Es la gran conjura del silencio. Por otro lado, es la conjura de la mentira y de la infamia: le dan campo sin limitaciones de ninguna especie a los batistianos y a cualquier bombeta que quiera desbarbar contra Cuba; ceden espacios en sus emisoras, bien pagados, a los batistianos para que violen el derecho de asilo, para que amenacen a los costarricenses, para que tejan calumnias que son muy peligrosas para nuestra paz y para nuestra democracia; ese sucio "Diario de Costa Rica" ya no se

puede leer. Lo financian y lo hacen batistianos declarados, de todas las nacionalidades. Allí los pocos redactores que quedan son simples empleados de la ANFE o en otro caso, están arrinconados ante los extranjeros que públicamente, sin amar ni conocer nuestras tradiciones, se encargan de dirigir la opinión pública costarricense. Cuando a nuestra democracia se la lleve la trampa por tener esos "orientadores" desligados de nuestra patria y de sus esencias, estarán ya en otro país, abandonando el que hundieron porque no es el suyo ni lo sienten ni lo aman. Son simples aventureros que los millonarios batistianos le han impuesto a Ulate en su periódico, felpudo de aventureros. Es la gran conjura contra la Revolución Cubana que, por las leyes de la sociedad, es también la gran conjura contra Costa Rica contra sus leyes democráticas, contra sus tradiciones de libertad de palabra, contra sus costumbres de paz, contra su derecho a abrir periódicos y radios incluso a las voces y las opiniones diferentes de la gran conjura de silencio y de mentira alimentada por el imperialismo yanqui — que pone a actuar a títeres para no aparecer él —, por sus camareros nacionales que como en el caso de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, financiadora de la ANFE, como en el caso de Múrolo, italiano fascista, no conocen, aman ni respetan nuestras grandes tradiciones nacionales. El imperialismo yanqui está contra nuestras libertades y tradiciones. Pero el pueblo la ha visto en sus interioridades. El pueblo no es tonto. El pueblo ve. El pueblo examina. Y ante las emisoras amordazadas y encadenadas, que es lo mismo, sonríe y sabe a qué atenerse.

San José, Costa Rica

Domingo 22 de Enero de 1961

Apartado 2009

SUPLEMENTO DE

ADELANTE

Semanario de Intereses Generales

"Cuba no será otra Guatemala, sino
que Guatemala será otra Cuba"

SECCION DE
INFORMACION
INTERNACIONAL

Progreso acelerado en el plan Septenal de la URSS

VAMOS DETRAS

COMISION DE CIENTIFICOS NORTEAMERICANOS LE
INFORMA AL PRESIDENTE ELECTO KENNEDY QUE
EL IMPERIALISMO YANKI VA DETRAS DE LA
CIENCIA SOVIETICA

WASHINGTON, ENERO 12.—"Es poco probable que Estados Unidos gane la competencia con la Unión Soviética para colocar el primer hombre en órbita alrededor de la tierra", expresan, en un informe de 19 páginas, un grupo de asesores del Presidente electo Kennedy. Los expertos critican "las normas sobre el espacio ultraterrestre" del gobierno de Eisenhower. Declaran que "nuestros éxitos científicos hasta la fecha son impresionantes, pero, desgraciadamente, frente a los triunfos logrados por la Unión Soviética, no lo son suficientemente". Según el informe, "el ejército, la marina y la aviación tratan de desarrollar programas independientes sobre el espacio ultraterrestre" y recomiendan la unificación del esfuerzo en ese campo. Afirmar que la Unión Soviética ha ganado más prestigio porque cuenta con los cohetes impulsores más poderosos del mundo. Consideran que "es necesario que Estados Unidos preste más atención a la aviación, so pena de quedar atrás de otros países", particularmente la Unión Soviética y la Gran Bretaña, en el desarrollo de aviones a chorro, comerciales y militares" que vuelan muchas veces más rápidos que el sonido". Entre las personas que firman el informe está el profesor de ingeniería electrónica del Instituto de Tecnología de Massachusetts, V. B. Wiesner a quien designó su ayudante para las cuestiones científicas y tecnológicas.

Japón contra agresión yanki a Laos

TOKIO, JAPON, ENERO 13.—Veinte organizaciones políticas, sociales y sindicales del Japón iniciaron un movimiento popular contra la intervención armada de los Estados Unidos en Laos. Los directivos del movimiento lanzaron un comunicado denunciando que en la isla de Okinawa y en el mismo Japón, las autoridades militares norteamericanas han ordenado grandes maniobras de preparación 'con motivo de los acontecimientos en Laos'. El comité, que está integrado por representantes oficiales de la Confederación General de Sindicatos Japoneses, los partidos comunista y socialista, el comité de solidaridad afro-asiática y otros, exhortó al pueblo a impedir que Japón sea arrastrado a una nueva guerra. El llamamiento pide también la abolición del tratado de seguridad nipo-norteamericano, por el cual Japón se compromete militarmente con los Estados Unidos. "A la luz de estos hechos —dice el comité— el Japón se transforma en cómplice de los Estados Unidos en la agresión contra Laos. El pueblo debe levantarse para impedir que Japón sea arrastrado a una guerra y para lograr la liquidación de la alianza militar con Estados Unidos".

El progreso logrado en los dos primeros años del Plan Septenal se discutió en una reunión del Consejo de Ministros de la URSS el 24 de diciembre pasado, presidida por N. S. Jruschov.

Se señaló cómo el esfuerzo general puesto en marcha en toda la nación cumplió el plan antes de tiempo, debido a que el galopante avance tecnológico, resultado de la aplicación de los últimos progresos científicos, la explotación comercial de nuevos depósitos minerales, la realización de medidas para la especialización, mecanización integral y automatización, y el consiguiente crecimiento de la productividad del trabajo, han asegurado el cumplimiento total con todo éxito y que se sobrepujara el plan de producción en las industrias básicas.

En 1959-60 la producción de la industria pesada aumentó casi 23 por ciento en lugar del 17 por ciento proyectado en los planes, y aproximadamente 120,000 millones de rublos es el valor de los artículos industriales de consumo producidos por encima del plan.

Los más grandes triunfos
(—Pasa a la Pág. 9—)

125 millones de horas de trabajo perdidas en Italia por huelgas

ROMA, ITALIA, ENERO 12.—Cinco millones 248 mil trabajadores participaron en las huelgas efectuadas durante el año 1960 en Italia, con una pérdida de 124 millones 640 horas de trabajo. En declaraciones de prensa, el Secretario General de la Confederación General de Trabajadores de Italia, Agostino Novella, dijo que esta organización "es la de mayor in-

fluencia entre los trabajadores italianos y la mejor estructurada". Agregó que la Confederación tiene 3 millones 745 mil miembros. Novella manifestó que expresando las aspiraciones y esperanzas de la clase trabajadora italiana, la Confederación apoya con entusiasmo la proposición para un desarme general y completo, que conduzca hacia la paz y la amis-

tad entre los pueblos". Señaló también que la organización apoya la resolución sobre "la liquidación total del colonialismo", y simpatiza con la lucha del pueblo argentino por su independencia, finalmente subrayó la "solidaridad" de los trabajadores italianos con la lucha de los trabajadores de todos los países por el mejoramiento de sus condiciones de vida".

La Revolución en marcha

LA HABANA, CUBA, ENERO 15.—Cincuenta mil alfabetizadores partirán en mayo próximo de esta capital para el interior del país para dar mayor impulso a la campaña de alfabetización que comenzó este mes, informó el Primer Ministro FIDEL CASTRO.

Castro hizo la declaración durante la visita que por sorpresa realizó ayer a la Universidad de La Habana.

El Primer Ministro expresó que los estudiantes deben tener gran participación en la cruzada para combatir el analfabetismo.

Fracasan yanquis

PRAGA, ENERO 14.—Se puede uno hacer clara idea sobre la amplitud de la conspiración agresiva organizada por el gobierno de Eisenhower contra el de Cuba fijada para las dos últimas semanas de la administración del Partido REPUBLICANO en Washington. Comentó en un artículo el corresponsal del diario RUDE PRAVO en La Habana Jiri Oschman. El corres-

pensal relata los detalles de los preparativos que se organizan para agredir a Cuba, acelerando el reclutamiento para la Legión del Caribe y su dotación con armamentos norteamericanos.

Luego señala que "fracasó totalmente la tentativa de Estados Unidos de hacer aparecer la agresión a Cuba como una guerra civil igual al atropello a Guatemala y ahora

en el Congo y Laos.

Otros periódicos que comentaron la situación en Cuba, publicaron títulos que dicen: "LOS PLANES AGRESIVOS DE EE. UU. NO DAN RESULTADO". LA OPINION PUBLICA DE AMERICA LATINA SOLIDARIA CON CUBA. "EL PELIGRO QUE AMENAZA A CUBA NO HA SIDO ELIMINADO AUN DEFINITIVAMENTE".

China de Día

YA ESTA A LA VENTA

A C 1.00 EL EJEMPLAR

ADQUIERALO HOY MISMO EN IMPRENTA ELENA S. A.

75 VARAS AL SUR DEL TEATRO ROXY

TELEFONO 1049

SAN JOSE

Gran concentración de apoyo a Rev. de Cuba en El Salvador

SAN SALVADOR, ENERO 6.—Una multitud de veinte mil personas se reunió esta tarde en la Plaza Libertad, situada en el centro de la ciudad, para expresar su solidaridad con la Revolución Cubana de acuerdo con el llamamiento hecho al efecto por la Sociedad de Amigos de Cuba.

Desde tres días antes las calles de San Salvador habían sido empapeladas con carteles invitando al acto, y en los que se expresaban con signos revolucionarios: "El Pueblo Salvadoreño está con la Revolución Cubana"; "Cuba sí, yanquis no"; "Fidel: el Pueblo Salvadoreño te admira y te apoya"; "Junta de Gobierno: El Salvador debe mantener las relaciones con Cuba"; "Todos a la Plaza Libertad el Viernes 6"; y otras más.

Estos carteles, y la propaganda que por toda la ciudad estuvieron haciendo algunos carros de sonido, e inclusive las informaciones deformadas de la prensa diaria sobre los acontecimientos de estos días en Cuba, hicieron que la gente acudiera por millares al lugar de la cita y que allí se expresara con una combatividad impresionante. El grito de "Cuba sí, yanquis no", fue el estribillo coreado por la multitud entre orador y orador, y se cantaron asimismo la marcha del 26 de Julio y otras canciones revolucionarias cubanas. Del Monumento a los Héroes de la Independencia, situado en el centro de la plaza y a cuyo pie se situó la tribuna de los oradores, pendían numerosas banderas cubanas.

Entre los oradores que intervinieron en el acto estu-

vieron: Danilo Velado, estudiante universitario; José Napoleón Rodríguez R., abogado y escritor; Hildebrando Juárez, dirigente de la juventud; Napoleón González, periodista; y Jorge Alberto López, dirigente sindical. Todos insistieron sobre estos puntos: el significado trascendental de la Revolución Cubana no sólo para su país sino para toda la América Latina; la denuncia de las maniobras agresivas del imperialismo yanqui; la condena del gobierno del Eisenhower por el rompimiento de relaciones diplomáticas con Cuba; la exaltación de la solidaridad del Pueblo Salvadoreño con el Cubano; y la demanda a la Junta de Gobierno de El Salvador para que, resistiendo a las presiones que se ejercen desde Washington, mantenga sus relaciones con el Gobierno Revolucionario de Cuba. Se hizo notar algo más: que el acto de masas de esta tarde era una demostración concluyente de la amistad de los salvadoreños hacia Cuba y su Revolución, y se retó a la reacción local, cuyos voceros están dedicados a la diaria calumnia contra la Revolución Cubana, a que realizara, si podía, un acto popular semejante.

En previsión de que pudieran producirse actos violentos, Seguridad Pública había colocado esta tarde algunas parejas de Guardias Nacionales a las puertas de los periódicos que por sus constantes ataques a la Revolución Cubana se han granjeado la antipatía popular. Particularmente, la Embajada Yanqui, había sido rodeada con nutridos grupos de policías. Pero todas estas medidas fueron innecesarias. Ningún incidente de violencia llegó a registrarse. Los organizadores del acto público deliberadamente se abstuvieron de llamar a la gente a manifestar por las calles, para evitar cualquier acto de provocación que habría sido provechoso a las fuerzas reaccionarias que conspiran contra el régimen de libertades conquistado por el Pueblo Salvadoreño en octubre último.

Para finalizar el mitin, se propuso al público asistente el envío inmediato de un mensaje a la Junta de Gobierno. Hombres y mujeres alzaron la mano en señal entusiasta de aprobación. El texto del telegrama es el siguiente:

"Junta de Gobierno

En nombre veinte mil ciudadanos reunidos esta tarde en Plaza Libertad para expre-

sar solidaridad con Pueblo y Gobierno Cubanos amenazados por agresión armada extranjera, respetuosamente demandamos esa Honorable

Junta mantener relaciones diplomáticas con Cuba, un país amigo del nuestro.

SOCIEDAD DE AMIGOS

Representante del Partido Comunista chino en Suecia

PEKIN, ENERO 7, (SINJUA).—En nombre del Partido Comunista de China, Chang Chi Chen, miembro del Comité Central del mismo, hizo uso de la palabra el cinco de enero en el 19º Congreso del Partido Comunista de Suecia, según una información de Estocolmo. También leyó un mensaje de felicitación al Congreso, procedente del Comité Central del Partido Comunista de China. Tanto sus palabras como el mensaje fueron recibidos con entusiasmo. En nombre de todos los miembros del Par-

tido Comunista de China y el pueblo chino, Chang Chi Chen hizo llegar calurosamente felicitaciones fraternales al Congreso y expresó los más cordiales saludos a todos los miembros del Partido Comunista de Suecia y la clase obrera y el pueblo trabajador de Suecia. Elogió al Partido Comunista de Suecia como fiel representante de la clase obrera y pueblo trabajador de Suecia, y aplaudió los grandes éxitos logrados por el Partido Comunista de Suecia en sus raras luchas por la paz mundial, por la defensa de la independencia nacional de Suecia, por el mantenimiento de la no participación en bloques militares, por la política de coexistencia pacífica, y por rechazar ataques del capitalismo monopolista, defender los derechos democráticos e intereses vitales de la clase obrera y del pueblo trabajador de Suecia y fomentar el progreso social. El Partido Comunista de China y el pueblo chino siguen vuestra lucha con sentimiento fraternal y simpatía y se alegran e inspiran con cada éxito de vuestra lucha. Subrayó el significado histórico de los documentos que ha adoptado unánimemente la conferencia de representantes de los 81 partidos comunistas y obreros celebrada en Moscú. La declaración de la conferencia, dijo, es sustentada por el proletariado y el pueblo trabajador del mundo, que demandan la paz y asestán golpes a los imperialistas. En ese documento está nuestra victoria.

TRIUNFOS EN LAOS

HANOI, ENERO 14 (SINJUA).—Las fuerzas armadas del Gobierno Laosiano, en colaboración con las unidades de Paset Lao, liberaron el 12 de enero Boung, al sur de la provincia de Xieng-Khounag. La transmisión dice que la victoria se debió a la unidad entre las unidades combatientes de Paset Lao y el pueblo de Laos. Señala que la moral es actualmente muy baja entre los soldados de la camarilla traidora de Phoumi Nosavan-Boun Ou en todos los lugares. Como resultado de la fatiga incesante, insuficientes suministros alimenticios y falta de pago, estos soldados se quejan a menudo de la propia camarilla traidora que los enroló y se niegan a seguir sus órdenes.

Apoyo de los Sindicatos chinos a la lucha argelina

PEKIN, ENERO 10, SINJUA).—La Federación Nacional de Sindicatos de China envió hoy un cable a la Federación General de Trabajadores argelinos expresando el firme apoyo de los trabajadores chinos a su persistente lucha contra el llamado referéndum iniciado por el imperialismo francés. El cable dice: "Los trabajadores chinos condenan enérgicamente la guerra colonial que ya lleva siete años en Argelia, desplegada por los colonialistas franceses con apoyo de

los Estados Unidos y la NATO. El así llamado "referéndum", que el gobierno de De Gaulle trata de imponer al pueblo argelino es simplemente otro ardid político para dividir el territorio de Argelia y un acto de provocación contra el movimiento de Liberación de Argelia". El cable expresa la confianza de que los trabajadores y el resto del pueblo de Argelia derrotarán todo género de bárbaras represiones del colonialismo y harán añicos todos sus complotos políticos.

Amistad china

Pekín

Confederación General de Trabajadores Costarricenses
Altos de Las Antillas
Calle 10, Avenida 10
SAN JOSE.

Queridos amigos:

En vísperas de la llegada de todos los obreros chinos al conducto a los trabajadores de la paz sobre las de la felicitación de Año Nuevo.

Los obreros y pueblo que el año transcurrido, internacional, en que las valecen aun más sobre el movimiento de liberación nacionalismo, las progresivas de la paz sobre las de la América Latina han fochado por solidarizarse con fender la independencia y so social y derechos demostando así incesantemente, el imperialismo sus fuerzas armadas al riormente, amenazas armadas preparándose para reprimir democrático nacional en América Latina, procurando ternacional, y atentar con actividades agresivas prove de los obreros y pueblos nación de todos los pueblo mundo entero, y desmódera faz de ser el decid de América Latina y de la Paz.

Los obreros y pueblo decididamente la justa lucha de América Latina, y apoyamos mutuamente, común contra el imperialismo fensa de la paz mundial. torias aun mayores en la crática nacional, y también las amistad y solidaridad y Costa Rica en el nuevo

FEDERACION

Intensifica la c Dinh Dien las i zona desm

HANOI ENERO 13, (SINJUA).—De esta capital, la camarilla de intrusiones en la zona desmilitarizada en el año 1960. El ilegalmente en esta zona, 11 militares y 12 extranjeros. To Ngo Dinh Dien con el fin de agresiva del imperialismo ración en Indochina. En los Ngo Dinh Dien se introdujo militarizada en 2613 ocasiones nales de la zona desmilitarizada la camarilla de Ngo Dinh lizada fuerzas armadas, desconfía en 10 ocasiones, para corilla rebelde de Phoumi N año pasado, los soldados de abrieron fuego en la zona además de esto, los aviones camarilla de Ngo Dinh Dien aguas jurisdiccionales en 14 local manifestó que la com debe tomar una posición m las intervenciones ilegales e camarilla de los Estados Un

LA DECLARACION T los monopolios y empresa namente nuestras riquezas campesinos" y "PROCLAM nacionalización de los m

Delegación económica cubana agasajada en Albania

TIRANA, ENERO 13.—(SINJUA).—Un banquete fue ofrecido anoche en esta capital por el Ministro de Comercio de Albania, Kico Nanjela, en honor de todos los miembros de la delegación económica visitante cubana, encabezada por Héctor Rodríguez Lombart, Subsecretario administrativo de Relaciones Exteriores del Gobierno Revolucionario Cubano. Ayer por la tarde, Héctor Rodríguez Lombart visitó al Ministro de Comercio albanés.

o - costarricense

o, 8 de diciembre de 1960.

gada del año 1961, en nombre de los expresamos y por su parte de su país una cordial... de China ven con placer bajo la favorable situación de las fuerzas del socialismo... del imperialismo, las del nacional sobre las del colonialismo reaccionarias, y las guerra, los obreros y pueblos... su unidad en la... la Revolución Cubana, de... nacional, conseguir el... democráticos, y mejorar la vida... duros golpes al imperia... antidemocráticas. Recien... norteamericano ha mandado... Mar Caribe realizando ulte... das contra el pueblo cubano, a... el creciente movimiento... a Zona del Caribe y en toda... por agravar la tensión in... tra la paz mundial. Estas... vocan aun más, la oposición... América Latina, y la indig... los amantes de la paz del... ascaran aun más, su verd... do enemigo de los pueblos... todos los pueblos amantes de

e China siempre apoyan de... a de los trabajadores y pue... y siempre nos estimulamos... junto con Uds. en la lucha... smo norteamericano y en de... Les deseamos que logren vic... lucha de la revolución demo... que se desarrollen aun más... entre los obreros de China... año.

INDICATOS DE CHINA

amarilla de Ngo
ncursiones en la
militarizada

(SINJUA).—Según informaciones de Ngo Dinh Dien ha cometido militarizada de Vien Bang, en 408 el número de personas que entró... 527., incluyendo a 431 mi... do esto lo hizo la camarilla de... poner en práctica la política... norteamericano y subir la ten... últimos años, la camarilla de... sin derecho en la zona desmi... violando las aguas jurisdiccio... ada en 120 ocasiones. En 1960, Dien envió a la zona desmilita... un pelotón hasta una compa... rdinar las acciones de la cama... osavan-Boun Oum en Laos. El... la camarilla de Ngo Dinh Dien... militarizada más de 98 veces;... y buques de guerra de la ca... violaron el espacio aéreo y las... ocasiones. La opinión pública... sión internacional en Vietnam... ás resuelta para poner freno a... la zona desmilitarizada a la... idos de Ngo Dinh Dien.

LA HABANA CONDENA a... erias'as que saquean conti... njetan a nuestros obreros y... derecho de los Estados a la... imperialistas".

"Diario del Pueblo" analiza asunto congolés

PEKIN, ENERO 15, (SINJUA).—El "Diario del Pueblo" escribe en su editorial de hoy que la declaración del Gobierno Soviético del 11 de enero sobre la necesidad de liquidar el fideicomiso belga sobre el territorio de Ruanda Urundi y sobre la situación congoleña, así como la demanda soviética de una reunión del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para discutir la situación congoleña, son nuevos esfuerzos de la Unión Soviética dirigidos a solucionar la cuestión del Congo. El periódico dice:—"El pueblo chino apoya plenamente las ideas políticas presentadas en la declaración del Gobierno Soviético. En el momento en que los Estados Unidos emplean las Naciones Unidas para llevar a cabo la intervención y la agresión, cada vez más frenéticas, contra el Congo, las tropas coloniales belgas estacionadas Ruanda-Urundi lanzan nuevos ataques contra las tropas del legítimo Gobierno Congolés". Al citar una serie de actividades agresivas de las tropas coloniales belgas en el Congo, el editorial señala que todo ha sido realizado con el apoyo de las fuerzas de la ONU. "Precisamente, como la declaración del Gobierno señala, los arreglos hechos en favor de los bandidos de Mobutu y las actividades agresivas realizadas desde el territorio de Ruanda-Urundi, han sido informados al comando de las Naciones Unidas en el Congo y llevados a cabo con su consentimiento. Las "fuerzas de la ONU y su manipulador, el imperialismo yanqui, no pueden ocultar este crimen ni evadir su responsabilidad. Las tropas belgas, dice, "debieran haberse retirado hace mucho, a raíz de la declaración de la independencia del Congo. Pero hasta la fecha, las tropas coloniales belgas, no solamente no se han retirado sino que también han llevado a cabo en el Congo actividades de agresión. La lucha ha sido enteramente por la política colonial de agresión del imperialismo yanqui en el Congo. Los colonialistas belgas necesitan el apoyo de los Estados Unidos y éstos a su vez necesitan las tropas coloniales belgas en tales momentos para sus propósitos agresivos". El periódico señala que hace algún tiempo, el representante norteamericano en las Naciones Unidas dijo abiertamente que pedir el retiro de los colonialistas belgas sería un "paso destructor" y "trágico" para el Congo. "Recurriendo a toda clase de viles medios en su intervención y agresión contra el Congo, el objetivo del imperialismo yanqui, evidentemente, es destruir completamente al Gobierno Legal de la República del Congo

representado por Lumumba y Gizenga, reemplazarlo por un régimen títere y reducir al pueblo congolés a la esclavitud y dominación de los colonialistas norteamericanos. Mas los Estados Unidos no han logrado los resultados que deseaban al utilizar las Naciones Unidas para llevar a cabo el desastre en el Congo. Varios países asiáticos y africanos que tienen sus tropas en las "fuerzas de la ONU" han declarado su decisión de retirarlas. "El pueblo congolés", dice el editorial, "se une al Gobierno de Lumumba-Gizenga y continúa la heroica lucha para salvaguardar la independencia y unidad de su patria. A pesar de las vueltas y revueltas y las dificultades con que se enfrenta el pueblo congolés, siempre que se una como una sola perso-

na y persista en su lucha, la viciosa atmósfera criada por el imperialismo en el Congo será liquidada, y el pueblo congolés logrará la victoria final en su causa de liberación nacional. Para apoyar la justa lucha patriótica del pueblo congolés y para mantener la independencia y soberanía del Congo, es necesario poner coto inmediatamente a la agresión imperialista. Como se señala en la declaración del Gobierno Soviético, cuanto más rápidas sean las medidas tomadas para detener la agresión colonialista en el Congo y más rápido sea el apoyo moral y material posible presentado a su Gobierno Legítimo, tanto más rápidamente se encontrará una justa solución de la cuestión congoleña".

Asociación de Amistad chino-latinoamericano apoya al pueblo cubano

PEKIN, ENERO 9, (SINJUA).—La Asociación de Amistad Chino-Latinoamericana declara en un cable al Primer Ministro cubano Fidel Castro la solidaridad del pueblo chino con el pueblo cubano en su lucha contra la agresión imperialista norteamericana. El cable dice:—"Mientras están celebrando ustedes el 2º aniversario de la gran victoria de la Revolución Cubana, el imperialismo estadounidense, haciendo caso omiso de la condena de los pueblos amantes de la paz del mundo entero, rompió descaradamente sus relaciones diplomáticas con Cuba y, al mismo tiempo, instiga a ciertos países latinoamericanos a quebrantar sus relaciones diplomáticas con Cuba en conjunto, con el propósito de aislarla. Además, toma medidas militares agresivas en el Caribe. Estas son notorias provocaciones y amenazas imperialistas de los Estados Unidos contra el pueblo cubano. Sin embargo, no pueden aislar a Cuba. Pondrán al desnudo ulteriormente la naturaleza agresiva del imperialismo yanqui". Expresa su firme confianza de que el pueblo cubano, dirigido por su Gobierno Revolucionario, encabezado por Fidel Castro y movilizado plenamente, derrotará todas las conspiraciones imperialistas norteamericanas. El cable subraya que el pueblo chino y los demás pueblos amantes de la paz del mundo están vivamente indignados ante las acciones del imperialismo norteamericano y denuncian enérgicamente su intriga agresiva.—"Los 650 millones del pueblo chino siempre son y serán

amigos fieles del pueblo cubano. Junto con todo el pueblo chino, la Asociación apoya firmemente al pueblo cubano en su justa lucha contra el imperialismo norteamericano por la defensa de su patria", declara el cable. Expreso su confianza de que con el apoyo de los países socialistas y los pueblos de todo el mundo, el pueblo cubano aplastará inevitablemente todas las agresiones imperialistas yanquis. "La victoria siempre estará con el heroico pueblo cubano", concluye diciendo el cable.

Más golpes del pueblo contra sus enemigos en Laos

HANOI, ENERO 13, (SINJUA).—Según una transmisión de esta noche de la radio de las Unidades Combatientes de Paset Lao, las fuerzas armadas de las Unidades Combatientes de Paset Lao y el pueblo, asesta al enemigo en la parte meridional de Lao, duros golpes. Las transmisiones dicen que a comienzos de enero, las fuerzas armadas de las unidades de Paset Lao y del pueblo atacaron a las tropas rebeldes movilizándose desde el distrito de Muong Day, a la aldea de Bang Pui, provincia de Attopeu. En el ataque fue muerto un soldado traidor y heridos dos. El 12 de enero las unidades combatientes de Paset Lao iniciaron un ataque a la posición de Bang Pui e hicieron emboscadas al enemigo en el camino que conduce al lugar. Los atacantes dieron muerte a tres soldados enemigos e hirieron a diez. Recientemente dice la transmisión, las unidades combatientes de Paset Lao unidas con las fuerzas armadas del pueblo, tomaron importante posición enemiga sobre la carretera Nº 9, a 70 kilómetros de la ciudad de Sanakang. 20 soldados enemigos fueron muertos y se hicieron algunos prisioneros. Además, las unidades de Paset Lao y las fuerzas armadas del pueblo laosiano conquistaron muchos puestos importantes del enemigo.

Líderes laosianos condenan otra vez la agresión norteamericana

HANOI, ENERO 13, (SINJUA).—Según transmisión de hoy de la "Voz de Laos", Quimni Phoulsena, Ministro de Información del gobierno legal laosiano y el Príncipe Souphanoung, Presidente del Partido Neo Lao Raksart, hablaron en un mitin en Bang Hart, provincia de Xieng Khouang, condenando a la vez al imperialismo norteamericano y sus secuaces por su agresión contra Laos y los crímenes de la camarilla traidora de Phoumi Nosavan-Boun Oum. El Ministro Quimmin Phoulsena dijo en el mitin que para solucionar el problema, el gobierno legal ha hecho un llamamiento a los presidentes de la Conferencia Ginebrina de 1954, urgiéndoles que los Estados Unidos pongan fin a su intervención. Mientras tanto el Gobierno convendrá con el partido Neo Lao para dar la armonía nacional y convocar un congreso unido. Dijo que el pueblo laosiano derrama su sangre porque quiere ser neutral y establecer relaciones con todos los países, y por su liberación y desarrollo económico. El Príncipe Souphanoung en su discurso dijo que la liberación de la provincia de Xieng ha frustrado el complot del imperialismo norteamericano y sus secuaces de convertir la provincia en su base militar y de agresión en Asia. Acusó al imperialismo norteamericano por suministrar cañones, tanques, camiones blindados y aviones al grupo traidor, fomentando la guerra civil en Laos.

Ya está en venta CHINA DE DIA

Las 12 páginas de ADELANTE significan un esfuerzo extraordinario que sólo se podrá sostener si el pueblo le da el apoyo que necesita



COEXISTENCIA PACIFICA ES LA DEMANDA DE TODOS LOS PUEBLOS DEL MUNDO

Llamamiento a todos los venezolanos

Sigue la huelga en Bélgica

NUEVO TERMOMETRO URSS

MOSCU, ENERO 12.—Los diseñadores del nuevo termómetro soviético, capaz de medir temperaturas soñadas hasta 10 mil grados, informaron que el instrumento está basado en el principio de comparar la brillantez de un objeto que haya sido sometido al calor con la del pelo metálico de los bombillos corrientes. El termómetro puede graduar pirómetros a altísimas temperaturas, obviando las dificultades hasta ahora existentes, ya que sólo podían medirse las temperaturas hasta 2,000 grados con limitada exactitud. "En los termómetros corrientes la medida en mil grados de calor arroja un error de un grado y medio —dijeron— lo cual se ha solucionado con el nuevo instrumento soviético.

BRUSELAS, ENERO 11.—El comité de huelga ordenó continuar el movimiento por los derechos de los trabajadores belgas y llama a la formación de un segundo frente socialista del Parlamento. El movimiento se produjo en virtud de la posición adoptada por el ex-premier socialista Achille Van Acker, quien propuso en el Parlamento la solución del conflicto 'a través de conversaciones'. La proposición Van Acker contó con el inmediato apoyo del primer ministro Gastón Eysken, cuyos proyectos económicos han provocado la huelga general. Eyskens aceptó también que su llamado 'plan de austeridad' fuera discutido en la comisión económica parlamentaria. El periódico "Liberation" dice que el propósito de la maniobra es desviar la discusión del plan y "dejar que el tiempo haga el resto". El comité de huelga señaló a los socialistas la formación

del segundo frente parlamentario en vez de la "resignación colectiva" y anunció que "la moral de los huelguistas permanece alta".

Por su parte, la Confederación General de Trabajo de Bélgica, sección de Lieja, declaró que la actitud de Van Ackers 'no resuelve el problema de la huelga'. Los obreros de Lieja señalan que "el contenido total de la ley Eyskens es perjudicial y debe ser derogada". La declaración emitida en una conferencia de los trabajadores, exhortó a la suspensión total de las actividades en Lieja, "aun en aquellas empresas donde se viene laborando el mínimo". Entre tanto, los sindicatos obreros continuaron desplegando gran actividad en el resto del país, distribuyendo afiches entre los trabajadores y sus familias y realizando labor de divulgación en otros sectores de la población.

Después de enumerar todas las tropelías cometidas por la policía de Betancourt contra partidos, emisoras y periódicos que no son de sus simpatías; después de señalar el rumbo entreguista de Betancourt y la preponderancia que en su ánimo van adquiriendo fuerza retrógrada e imperialistas, la fracción parlamentaria del Partido Comunista de Venezuela dirige el siguiente llamamiento a sus compatriotas:

1960 ha sido un año de importantes combates de nuestro pueblo por un desarrollo económico independiente, por un gobierno y una política capaces de restablecer la confianza de las grandes mayorías nacionales en sus gobernantes, que ponga en armonía el poder político con los anhelos nacionales, evitando de así al país derramamiento de sangre y los peligros de guerra civil que lleva implícita la orientación oficial de aislar y segregar a centenares de millares de venezolanos comunistas, miristas urredistas e independientes, que están en desacuerdo con la gestión gubernamental.

Los hechos confirman, a pesar de las dificultades de esta hora que esta orientación corresponde a la realidad nacional. Que será el camino victorioso que habrá de transitar nuestro pueblo.— Mas, también, indican los últimos acontecimientos que para alcanzar estos objetivos será necesario una lucha más sostenida y enérgica, mejor organizada con la obligada participación de los más amplios sectores.

Ningún pueblo se traza metas que no puede alcanzar.

Lo que planteamos los comunistas y otras fuerzas con las cuales coincidimos no es el derrocamiento violento del gobierno, ni desconocer los

resultados electorales. Son los actuales gobernantes los que han apelado a la violencia para pretender atemorizar a las masas, pero hoy existe una vanguardia cada día más numerosa y aguerrida que no se deja amedrentar por los fusiles y bayonetas. Lo que planteamos, cada vez con mayor fuerza, es un cambio en la orientación gubernamental y la formación de un gobierno de integración popular, donde predominen los sectores progresistas que constituyen la mayoría aplastante de la nación y que votaron para que se formara un gobierno que sirviera de instrumento a la liberación de nuestra Patria y no de agente para una mayor colonización de ella. Quienes nos acusan de promover una "insurrección comunista" lo hacen a sabiendas de que mientras, utilizando esa mentira para encubrir sus traiciones y justificar la injustificable represión contra la oposición democrática.

Consideramos una actitud suicida aplazar estos cambios hasta las elecciones de 1964. La crisis económica y política que conmueve a Venezuela no espera tanto tiempo. La propia situación reclama esos cambios para ya. Ellos pueden realizarse dentro del ordenamiento constitucional.

El cumplimiento de esta exigencia será lo que podrá salvar a Venezuela de males mayores, entre ellos el de una dictadura abiertamente terrorista, que podría surgir como consecuencia del ruidoso fracaso que hasta hoy ha tenido la administración Betancourt-Copei y como derivación de la situación de facto originada por la suspensión de garantías y el predominio militar.

No hay leyes que prohíban el que manifestemos este pensamiento. (—Pasa a la Pág. 9—)

Liberado Ban Ban

HANOI, ENERO 9, (S.N. JUA).—Según comunicación de esta noche de "La Voz de Laos" Ban Ban, importante punto estratégico de la provincia de Xieng Choung, ha sido liberado por las tropas gubernamentales laosianas y las unidades combatientes de Paset Lao. Las tropas reentraron atrincheradas allí huyeron a la desbandada. La radio dijo que el segundo batallón de las unidades combatientes de Paset Lao, después de liberar el punto, envió a

perseguir a las unidades que escapaban de Ban Ban. Al mismo tiempo, un destacamento de tropas gubernamentales avanzó hacia Ban Ban desde la llanura de Jass. El 3 y 4 de enero las tropas gubernamentales y el segundo batallón de las unidades combatientes de Paset Lao, coordinando con las fuerzas armadas populares locales cerca de Ban Ban, atacaron al enemigo. Después de sufrir grandes pérdidas,

el enemigo se vió obligado a abandonar el punto estratégico. La radio dijo que el pueblo de Ban Ban se regocija por su liberación. La mayoría de los empleados gubernamentales y el personal de las tropas rebeldes que se separaron del camino al llamamiento del gobierno laosiano fueron calurosamente recibidos por las tropas gubernamentales, las unidades combatientes de Paset Lao y el pueblo.

Record de producción en manos de mujeres

LA HABANA, CUBA, ENERO 12.—La participación voluntaria de centenares de mujeres sustituyendo a los milicianos movilizados por el peligro de agresión armada, produjo un récord de producción en el central azucarero "Sandino", situado en el Municipio de Cabañas, provincia de Pinar del Río. Las mujeres, muchas de ellas familiares de milicianos movilizados, ocuparon los más áreos trabajos, tales como el corte y alza de la caña, punteo de sacos, pesas, etc. Ayer, establecieron un récord de producción con 182 mil toneladas de caña en 24 horas. La cifra anterior, con el personal normal del ingenio, era de 160 mil toneladas. En el "Sandino", como en todos los ingenios obreros, gran parte de los trabajadores milicianos fueron movilizados y centenares de mujeres y obreros retirados los han sustituido voluntariamente para mantener la producción.

Caerán varios Gobiernos Latinoamericanos

ORURO, BOLIVIA 12.—El dirigente minero Simón Reyes, afirmó que el gobierno de Bolivia no ha expresado oficialmente su solidaridad con la Revolución Cubana "porque existe oposición del Departamento de Estado Norteamericano". Reyes, que es Secretario de Relaciones Exteriores de la Federación de Mineros Bolivianos, advirtió que "si se produce la agresión armada del imperialismo contra Cuba, se decretará la caída de varios gobiernos latinoamericanos". El dirigente minero hizo la declaración en la reunión de cerca de cien delegados sindicales de trabajadores mineros de Bolivia, que acordó efectuar una huelga general y movilizar a todos sus efectivos en favor de la Revolución Cubana en caso de que el Gobierno del Presidente Víctor Paz Estenssoro rompa relaciones con Cuba. En la reunión, que trató diversos asuntos nacionales, los delegados deliberaron durante más de hora y media sobre la cuestión cubana.

SE DESPIDE DON...

voluciones, como la de Costa Rica en 1948, como para asesorar a los técnicos de la FAO.

En su Mensaje, el señor Figueres hace una definición de la orientación permanente de su partido, así:

a) Democracia representativa.

Esto significa que la democracia verdadera, tal y como existe en los países socialistas, o como se está estructurando en Cuba, la democracia cuya garantía repose, como decía Carlos Marx, en el "fusil sobre el hombro del obrero", no le gusta a don Pepe.

b) Desarrollo económico mediante estímulo y colaboración del Estado.

Esto significa poner los recursos del Estado, en especial las instituciones autónomas, al servicio de los intereses privados de la burguesía nacional. Por ejemplo, el caso de las letras del café.

c) Justicia Social.

Esto significa, en la práctica, oponerse, como se ha venido oponiendo el P.L.N., a la unidad sindical y a la unidad del movimiento de las Juntas Progresistas; oponerse a la verdadera Reforma Agraria y propugnar en cambio una ley de colonización de tierras baldías; oponerse a la nacionalización de las empresas extranjeras y hacerles a éstas toda clase de concesiones a expensas de los trabajadores.

d) El ser humano como primera preocupación del Estado.

Esto significa aplastar huelgas en la zona bananera y obtener, a cambio, un nuevo contrato con la United Fruit Company.

e) Política exterior americana y occidental.

Esto es lo más importante de todo el enunciamiento de don Pepe. Significa unir a todo el Continente, bajo la

férula del imperialismo yanqui, para secundar sus planes de guerra y explotación de nuestros pueblos. Frente al latinoamericanismo que proclama Fidel Castro, don Pepe levanta el americanismo, metiendo en el mismo corral al lobo y a las ovejas.

Detrás del concepto política occidental, está el propósito de sumisión absoluta al imperialismo yanqui, incluyendo sumisión a sus planes de agresión a Cuba.

f) Vigoroso planteamiento de la injusticia económica que existe entre los países ricos y pobres.

Esta es una manera de proponer uno o dos viajes anuales a los Estados Unidos, para pedirles, en nombre de los intereses de "occidente" que paguen mejor el café, el cacao, y las materias primas de América Latina. Lo de "vigoroso" se practica hablando bien golpeado cuando se pronuncian conferencias en las universidades americanas sobre "el destino común de América".

LLAMAMIENTO A....

samiento, ni el que exhortamos a nuestros compatriotas de todas las tendencias, pero que están animados del deseo patriótico de hacer avanzar a Venezuela, a unirnos para imponer modificaciones en la política gubernamental y derrotar a quienes todavíamente se oponen a ello. Al proceder de esta manera hacemos uso de un derecho que no nos han sido dados por gracia divina, sino que nuestro Partido y nuestro pueblo conquistaron como fruto de un largo y doloroso batallar contra una de las más cerradas dictaduras que hemos conocido en el presente siglo.

Cuando voceamos por todos los medios la necesidad de una política nacionalista, lo hacemos convencidos de que nos asiste la razón. Al mismo tiempo, declaramos, con el énfasis que las circunstancias reclaman, que estamos dispuestos a defender a palmo a palmo las libertades democráticas, que estamos reuertos a combatir sin tregua ni cuartel a cualquier gobierno usurpador que con procedimientos golpistas o seudolegalistas se apodere de Miraflores. En igual forma, estamos dispuestos a defender la legalidad de nuestro Partido, así como de todo Partido democrático y revolucionario. No derrocamos a una tiranía para que las fuerzas reaccionarias que madraron a su sombra vuelvan por sus ruros y lancen sus infamias y

calumnias en forma impune amparados en la censura de prensa y en el monopolio de los medios de publicidad, al igual que lo hicieron durante la década pérezjimenista, contra partidos y hombres democráticos y revolucionarios. Invertir esta triste situación que se trata de implantar de nuevo en nuestro país es hoy tarea que la colocamos a la orden del día.

El movimiento que reclama un alto en la política oficial y la vigencia de la nueva Constitución para el 23 de enero, libertad de los presos, vigencia plena de las libertades democráticas para el pueblo, garantías para la oposición democrática, una orientación nacionalista que utilice nuestras riquezas para beneficio de nuestro pueblo, y acometa soluciones dirigidas a entregar tierra a los campesinos, abrir fuentes de trabajo que reduzca y elimine el desempleo que garantice mejores condiciones de vida y de trabajo en un ambiente de amplias libertades para las masas, no podrá ser derrotado, y él, más bien temprano que tarde, resultará triunfante.

Los comunistas deseamos al pueblo venezolano un año 1961 que reafirme la unidad de las fuerzas progresistas y democráticas, que marque un paso adelante en la conquista y defensa de la democracia, en marcha hacia nuestra plena liberación política, económica y social.

Adelante en la creación de

un amplio frente que derrote la política de represión y entrega, hacia la formación de un gobierno de integración popular!

Adelante, junto al pueblo y siempre a su servicio!

FRACCION PARLAMENTARIA DEL PARTIDO COMUNISTA DE VENEZUELA

Enero de 1961.

JESUS FARIA
Senador por el Estado Zulia

POMPEYO MARQUEZ
Senador por el Distrito Federal

HECTOR RODRIGUEZ BAUZA
Diputado por el Distrito Federal

EDUARDO MACHADO
Diputado por el Estado Miranda

GUSTAVO MACHADO
Diputado por el Distrito Federal

GUILLELMO GARCIA PONCE
Diputado por el Distrito Federal

ELOY TORRES
Diputado por el Distrito Federal

PEDRO ORTEGA DIAZ
Diputado por el Estado Anzoátegui

JOAQUIN ARAUJO ORTEGA
Diputado por el Estado Zulia

Centro Obrero de Estudios Sociales

SAN JOSE

Lunes 23 de Enero a las siete y media de la noche.

Conferencia de:

EDUARDO MORA VALVERDE

"EL PROYECTO DE INTEGRACION ECONOMICA CENTROAMERICA Y SUS PROYECCIONES EN LA ECONOMIA NACIONAL" COMENTARIOS A LOS PUNTOS DE VISTA DE MINISTRO DE HDA. SEÑOR DON JORGE BONBON



Asista usted a esta interesante conferencia. No crea que es un asunto ajeno a sus intereses. Afecta a todos los sectores sociales: a los comerciantes, a los industriales, a los agricultores, así como a la clase obrera y campesina. No permanezca a margen de la discusión de los problemas nacionales!

ALAJUELA

Barrio LA AGONIA, casa de Carlos Luis Fallas

Martes 24 a las siete y media de la noche.

MANUEL MORA VALVERDE

Hablará sobre:

LA SITUACION POLITICA NACIONAL

GRECIA

Domingo 22 de Enero a las tres de la tarde

El compañero

EDEN ARIAS

CONTARA SUS IMPRESIONES SOBRE SU VISITA A CUBA

Asista Ud. conozca la realidad cubana. No se deje engañar por la prensa imperialista.

PROGRESO ACELE...

en lograr lo asignado bajo el plan se obtuvieron en las industrias más importantes, tales como la metalurgia ferrosa, petróleo, materias para maquinaria y construcción. Se sobrepasaron los planes de producción en muchos tipos de artículos de consumo y se excedieron en la fabricación de carros de todas clases de transportes. Durante los pasados dos años se hicieron grandes inversiones en todas las ramas de la economía nacional; más de 2 000 grandes empresas industriales equipadas con la última palabra en maquinaria fueron puestas a operar.

El desarrollo en la economía del país ha estado acompañado con un mejoramiento en el nivel de bienestar del pueblo soviético.

De acuerdo con sugerencias de N. S. Jruschov Jefe del Consejo de Ministros de la

URSS, de los miembros del Gobierno y otros participantes en la reunión, se decidió que los fondos y recursos que resultan de haber sobrepasado el plan en los dos años transcurridos, deben usarse para acelerar el avance industrial y agrícola y para la satisfacción de la creciente demanda de consumo.

En la misma reunión el Consejo de Ministros discutió cómo mejorar el sistema de planificación de la economía nacional. Para asegurar la continuidad del planeamiento y la utilización más adecuada de las nuevas reservas en la economía nacional, se ha decidido que al realizar los planes para un período corriente quinquenal, los índices más altos del desarrollo económico nacional deben elevarse el año inmediatamente siguiente, de modo que continuamente esté operando un plan de 5 años.

Yo no he sido, ni seré traidor a mi patria

Señoras y Señores:

Don Otilio Ulate se empeña en embozalar a quienes no pensamos como él. Retorciendo y mutilando nuestras mejores tradiciones democráticas —que son fruto del sacrificio y de la clarividencia de nuestros antepasados y no concesión graciosa de ningún político contemporáneo — quiere imponerle a nuestro pueblo en este período trascendental de su Historia la ley 'del burro amarrado y tigre suelto' de que alguna vez habló don Ricardo Jiménez criticando a los falsos apóstoles de la libertad.

Debo confesar que este don Otilio Ulate no es el mismo que yo conocí y admiré cuando siendo todavía estudiante de secundaria comencé a tocar con mi conciencia las enormes injusticias y las grandes contradicciones del medio en que me iba a corresponder vivir y luchar. Tampoco es el mismo con quien colaboré, cuando hacía mis primeras armas políticas, en batallas memorables, contra los intereses extranjeros en nuestro país y contra las lacras de nuestra organización social. Han cambiado los tiempos y han cambiado los hombres. Los fenómenos contra los cuales don Otilio gallardamente peleó no han cambiado. Por el contrario, se han agravado. Pero don Otilio sí ha cambiado. De un salto se ha colocado en la otra ribera del río. Ese río es el lindero que la historia ha establecido entre dos mundos, el mundo viejo que caduca y se desintegra y el mundo nuevo que nace en medio de rayos y convulsiones. Desde la ribera de lo nuevo yo contemplo ahora a don Otilio con melancolía, situado en ribera opuesta, haciendo esfuerzos por demostrarnos que la tiniebla es luz. Y viene a mi memoria un concepto del viejo Hegel, el gran filósofo alemán, quien, contemplando el panorama de la Historia decía: "todo fenómeno terminal se transforma en su contrario". Hegel, claro está, se refería al desarrollo de la sociedad. Pero a mí se me ocurre pensar no si razonando anticientíficamente, que a ciertos hombres puede ocurrirles lo mismo, cuando las facultades que la Naturaleza les dió comienzan a declinar. Raros son los hombres como don Ricardo Jiménez, el gran caudillo de nuestro liberalismo, quien a los 80 años de edad conservaba tan frescas sus capacidades mentales que fue capaz de entender que el mundo de su juventud no era el mismo mundo de su vejez. Me contaba don Joaquín Vargas Coto, el ilustre

escritor a quien la mediocridad de nuestro medio intelectual ha mantenido en la sombra, que cuando don Ricardo murió dejó abierto sobre su escritorio El Capital de Carlos Marx. Don Ricardo no era hombre que se asustara ante las ideas nuevas, ni capaz de claudicar de sus principios por pasiones ni por intereses. Cuando siendo Presidente le pidieron que cerrara el paso a los comunistas mediante la fuerza, dijo: eso es contrario a los principios de la democracia que siempre he defendido. Las ideas se combaten con ideas. Si nuestras ideas son superiores, derrotaremos a los comunistas. Don Ricardo nunca le tuvo miedo al debate. Peleó hasta el final de su vida. Nunca se le ocurrió tapar la boca a sus adversarios para que no pudieran expresar su pensamiento. Este es recurso de pusilánimes y no de hombres fuertes. Este es el recurso que a lo largo de la Historia han usado los hombres y los regímenes derrotados. Ese es el recurso de los sátrapas y de los mediocres. Es el recurso que don Otilio combatió en sus mejores tiempos. Frente a aquel don Otilio Ulate levantamos, en su tiempo, la llama de nuestra simpatía. Pero frente al don Otilio Ulate de hoy lo que sentimos levantarse es un sentimiento de lástima al mismo tiempo que se fortalece nuestro espíritu de lucha y de sacrificio alentado por la convicción de que las fuerzas del mal no lograrán prevalecer sobre las fuerzas del bien y de la verdad.

Es cierto que don Otilio ha logrado financiarse en una suma que se aproxima al millón de colones, en un Banco de los Estados Unidos controlado por la United Fruit Co. según se me informó. Pero no quiero hacerle el agravio a don Otilio de creer que ese préstamo u otro anterior puedan estar determinando su adhesión incondicional a los monopolios de los Estados Unidos y a la política monopolista del Departamento de Estado. No quiero creer eso de un ex-presidente de mi Patria. Atribuyo más bien esa línea de conducta al influjo indiscutible que sobre su facultad de razonar ejercen sus pasiones y su amor al ejercicio del Poder. En este terreno me siento más responsable que don Otilio quien ha tenido la audacia de llamarme traidor a la Patria en la publicación que ha dado origen a estas palabras.

Lamento mucho tener que hablar en tono personal. Las cosas han llegado a tal extremo en este país —hoy políticamente influenciado por don

Otilio Ulate y por un grupo de cubanos poderosos que han logrado controlar nuestros medios de publicidad y hasta penetrar decisivamente en algunas esferas oficiales— a tal extremo, digo que no me es posible hablar en nombre de ningún grupo. Pero lo que yo diga en mi defensa lo estaré diciendo en defensa de todos mis compañeros de lucha.

Yo no soy, no he sido, ni seré nunca traidor a mi Patria. Soy costarricense por mi sangre, por mi espíritu, por las más hondas convicciones de mi vida. Cuando siguiendo la línea de mi Partido, hice fracasar allá por el año 1943 un tratado secreto mediante el cual los Estados Unidos pretendían ocupar nuestro suelo con el pretexto de que el mismo había venido a ser zona de defensa canalera, actué en defensa de la Patria. Cuando siguiendo la línea de mi Partido hice naufragar en los años 1941 y 1945 una contratación petrolera que era un asalto a nuestras riquezas naturales, actué en defensa de mi Patria. Cuando siguiendo la línea de mi Partido combatí en la Cámara de Diputados en 1938 y en 1940 contrataciones bananeras y contrataciones eléctricas lesivas para los intereses de este pueblo, actué en defensa de mi Patria. Cuando siguiendo la línea de mi Partido, luché en la Cámara y fuera de ella por una auténtica y realista industrialización de Costa Rica, que no convenía ni convendrá nunca a los intereses comerciales de los Estados Unidos, actué en defensa de mi Patria. Cuando siguiendo la línea de mi Partido he luchado por impedir que nuestro pequeño país sea convertido en una simple pieza de la maquinaria de guerra de los monopolios yanquis, he actuado en defensa de mi Patria. Cuando siguiendo la línea de mi Partido colaboré en la promulgación del Código de Trabajo, en la incorporación a la Constitución Política de las Garantías Sociales, en la creación de los Seguros Sociales, en la creación de las leyes de la producción de la ley de casas baratas, de la Ley de Inquilinato, de la Ley de Impuestos Sobre la Renta y de otras leyes, actué en defensa de la Patria. Y cuando después de la guerra civil, mis compañeros y yo fuimos sometidos a la prueba del fuego mediante el examen depurado de nuestras vidas y resultaron limpias de peculado. Ningún robo, ningún latrocinio, ningún negocio oscuro, ninguna componenda con las tiranías del Caribe, nada de lo que la campaña columnista del señor Ulate

nos había atribuido resultó ser verdad. Entramos limpios y pobres a las esferas oficiales y salimos limpios y pobres de ellas. Esto demuestra que luchamos lealmente por los intereses de nuestro pueblo, por la realización de nuestros ideales y no persiguiendo prebendas ni granjerías. Actuamos en defensa de nuestra Patria. Pero precisamente por todo eso, porque defendimos las riquezas y la soberanía de Costa Rica sin dejarnos cohechar por nadie, porque asestamos rudos golpes a la red de intereses creados que aprisionaban y asfixiaban a nuestro pueblo, porque se llegó a la convicción de que desarrollábamos una política de principios que no podía ser torcida con halagos, es que se nos puso fuera de Ley y se nos persiguió, precisamente en nombre de la Patria que habíamos defendido.

¿Qué es la Patria? ¿Qué entienden por Patria tantos y tantos figurones de nuestra política y de nuestro mundo social? La Patria no es ni puede ser una abstracción. Desgraciadamente cada uno entiende la Patria de acuerdo con sus intereses o con su estulticia. Para el político sin principios la Patria es el derecho de disfrutar de las prebendas y de los halagos del Poder. Para el hombre de negocios la Patria es el derecho a acumular riquezas atropellando a todo el mundo. Para el usurero la Patria está en el 5 por ciento de interés mensual y en la respectiva ejecución en los Tribunales de Justicia. Para el especulador la Patria consiste en la maniobra mediante la cual ahoga al pueblo vendiéndole en cien lo que vale diez. Para los agentes de compañías imperialistas la Patria consiste en el derecho de vender a la Patria. Es el cuento del ciego y los elefantes de Tolstoy. Cada ciego juzgó al elefante por la parte del cuerpo que le palpó. En nuestro medio social, cada sujeto dentro de la clase adinerada entiende la Patria de acuerdo con sus posibilidades de enriquecerse. Todo aquel que le estorbe sus negocios, que le perturbe su placida digestión, que toque los cimientos de sus privilegios, es enemigo de la Patria. La Patria, para estos señores, es una palabra vacía que ellos llenan con el material de sus conveniencias. Es una alcahueta que les sirve para justificar toda clase de crímenes y de desvergüenzas.

Nosotros tenemos de la Patria un concepto distinto. Para nosotros la Patria está integrada por varios factores

que constituyen una unidad: el pueblo, que es carne viviente y que es espíritu pensante; las tradiciones positivas del pueblo, que son cultura en la verdadera acepción de la palabra; el suelo, que es la cuna donde el pueblo se nutre, vive y evoluciona. Luchar por la dignidad y por el bienestar del pueblo, es luchar por la Patria. Luchar por la conservación y superación de las mejores tradiciones del pueblo, es luchar por la Patria. Luchar por la defensa del suelo con el propósito de conseguir que ese suelo se convierta en bienestar para el pueblo y no en dólares para las compañías rapaces, es luchar por la Patria. Con ese concepto de la Patria hemos luchado y seguiremos luchando nosotros. Es evidente que hemos tenido necesidad de chocar con una telaraña poderosa de intereses creados, nacionales e internacionales. En eso ha consistido nuestra acción revolucionaria. Los que se sirven de esa telaraña y los simplemente encargados de cuidarla, son nuestros enemigos. Para ellos la telaraña es la Patria. Pero para nosotros la Patria está debajo de esa telaraña que la deforma y la ahoga. Para ellos el patriotismo consiste en defender la telaraña. Para nosotros consiste en destruirla. Y la destruiremos aunque se nos llame antipatriotas. También en su época llamaron antipatriota a Washington, y a Lincoln y a Bolívar, y a Benito Juárez, y a Juan Rafael Mora y a tantos otros hombres que supieron luchar de verdad por la Patria.

Don Otilio Ulate ese indignó porque yo hice una defensa de la Revolución Cubana desde una estación radioemisora. Don Otilio y su prensa —lo mismo que casi toda la prensa del país— se han dedicado a calumniar la Revolución Cubana sin permitirle a nadie que combata sus embustes. Ellos —con la ayuda de la Embajada yanqui— han hecho en nuestro país un monopolio de los medios de publicidad. Así entienden la democracia. Mi último acto de antipatriotismo consiste para don Otilio en haber defendido yo el derecho del pueblo de Cuba a disponer de sus destinos. Dice don Otilio que en Cuba hay una satrapía, pasando por alto el hecho de que el pueblo de Cuba tiene las armas en la mano, y que podría tumbar al Gobierno de Fidel Castro si realmente ese Gobierno fuera una satrapía. El señor Ulate quiere que el Gobierno de Costa Rica rompa relaciones con el de Cuba. Esta es la consigna

(Pasa a la Pág 11)

No he sido, ni seré traidor..

venida de Washington y la ha hecho suya. Analicemos este asunto: ¿Qué es lo que don Otilio execra de la Revolución Cubana? ¿Qué es lo que eleva su indignación a tal grado que considera enemigo de la Patria a quien defiende la Revolución Cubana? ¿Es la supuesta tiranía de Fidel o es la expropiación de Compañías norteamericanas llevada a cabo por Fidel? Si es esto último, cree el señor Ulate que las tradiciones de Costa Rica pueden servir de sustentación al criterio de que quien apoya la expropiación de compañías extranjeras de bienes que ellas a su vez habían expropiado a nuestros pueblos, es enemigo de la Patria? Pero si se trata de lo primero, es decir, de la supuesta y rarsa tiranía, cabe preguntar: ¿Por qué no mueve un dedo el señor Ulate contra la tiranía de los Somoza, de Trujillo, de Stroessner y de otros? — Rompió relaciones el señor Ulate, siendo Presidente de Costa Rica, con las verdaderas tiranías de nuestro continente? Por el contrario, no anduvo de fuerte abrazo, de banquete y de coctail con los Somoza? ¿En qué quedan sus escrúpulos frente a las tiranías? ¿O es que las tiranías dejan de serlo o se santifican cuando se ponen al servicio del Departamento de Estado yanqui y de sus monopolios? ¿Si yo soy un antipatriota porque defendí una supuesta tiranía, no lo es en mayor grado por haber coquetado con tiranías y por haberse abrazado con un tirano?

Llama también la atención que ande don Otilio tan preocupado por las expropiaciones que ha llevado a cabo el pueblo de Cuba y que no haya movido ni los labios ni la pluma para protestar contra el robo — que es más grave que una expropiación — de 18 millones de colonos, consumado por un aventurero indú, con la colaboración de personajes nacionales, en perjuicio de la economía costarricense. ¿No es antipatriótico estafarle a un pueblo pobre como el nuestro una suma tan crúcida? ¿Si esos millones hubieran sido aplicados por nuestros Bancos al desarrollo de la agricultura y de la industria no habría podido obtener nuestro pueblo grandes beneficios? — ¿Cuántas escuelas habríamos podido construir con 18 millones? ¿Cuántos kilómetros de carretera? Si un comunista hubiera quebrado un vidrio, don Otilio habría pronunciando un discurso y escrito seis editoriales. Pero Sabundra y sus amigos pueden quebrar al país sin que don Otilio se sienta obligado a defender la Patria. Ya saudrá don Otilio a defender a la Patria cuando los trabajadores bananeros le plan-

teen algún conflicto a la United Fruit Co. o cuando Fidel Castro tenga algún nuevo lío con el Departamento de Estado.

En los últimos tiempos don Otilio le ha hecho más de un escándalo al Gobierno y al figuerismo. En su concepto, todo anda mal en Costa Rica. Se legisla mal, se gobierna mal, se conduce al país por caminos tortuosos que lo llevarán al abismo si el no es llevado de nuevo a la Presidencia de la República. Si todo esto es así, si don Otilio es sincero en lo que dice, cabe preguntar: ¿Por qué no asiste a la Asamblea Legislativa siendo él diputado electo por el pueblo? ¿Por qué no va a la Cámara a cumplir con su deber, a ayudar a salvar a Costa Rica, a hacer buenos los compromisos que adquirió con sus votantes? Si al Patria está en peligro, es patriótico que él, en vez de cumplir con su deber de diputado se dedique a pasear por los Estados Unidos? Sólo en dos ocasiones ha estado resuelto el señor Ulate a ocupar su curul: en caso de que el Dr. Calderón Guardia vaya al Congreso o en caso de que haya la posibilidad de romper relaciones con Cuba. En el primer caso se trata de sus pasiones; y en el segundo, de los intereses de los monopolios yanquis. El patriotismo que pregona no lo ha movido en ninguna otra ocasión a cumplir con su deber de diputado.

Lo que he dicho prueba suficientemente que el señor Ulate sólo se mueve al impulso de sus pasiones o de sus intereses. Si nosotros pudiéramos servirle políticamente, no seríamos considerados por él enemigos de la Patria. La tesis de don Otilio que vengo comentando es que no debe permitirse a nosotros publicar ni radiodifundir nada. No es tesis de ahora. La viene exponiendo desde hace mucho tiempo. Sin embargo, a mediados del año 1959 *Diario de Costa Rica* publicó un discurso mío, con honores de primera página y titulares a todo lo ancho. El discurso ocupó más de dos páginas enteras del periódico. ¿Por qué lo publicó? Pues porque se trataba de un ataque a don José Figueres a quien él odia. Al atacar al señor Figueres yo defendía mis ideas y de luego que yo no actúo por odios personales sino por razones de principios. Pero esto no le preocupó al señor Ulate. En ese momento para él lo importante era atacar a Figueres aunque el ataque se hiciera para defender ideas que él considera antipatrióticas. De esto hace apenas unos cuantos meses. De manera que no es historia antigua.

Me parece que en este lugar conviene recordar un hecho de nuestra Historia en el que

me tocó intervenir. Fue en el año 1948, en vísperas de las sesiones del Congreso en que fue anulada la elección de don Otilio Ulate. Nosotros teníamos la convicción de que el proceso electoral había habido fraude. Pero en la Dirección de nuestro Partido prevalecía la tesis de que había que respetar el fallo del Tribunal Electoral y no dar pretexto al imperialismo para que interviniera en nuestros asuntos internos. Se resolvió que yo lo planteara así a la dirección del Partido calderonista, nuestro aliado. Una tarde, para cumplir ese encargo, me trasladé a la casa de don Francisco Calderón Guardia, en el barrio Escalante. En ese momento había frente a dicha casa una enorme manifestación popular de gentes que pedían la nulidad de las elecciones. Yo me reuní con don Francisco en el cuarto de los juguetes de sus hijos, porque la gente circulaba por toda la casa. El doctor Calderón fue llamado a la entrevista y fue testigo de todo don Hernán Fonseca Guardia. Yo expuse mi tesis y recordé a los señores Calderón, que don Otilio Ulate, unos días antes, había hecho llegar al Presidente Picado un memorándum en el que ofrecía amplias garantías a los Partidos peralidos y a los militares. Después de una amplia discusión fue autorizado, para buscar contacto con don Otilio Ulate y aclarar todo lo referente a las garantías. Salí de la casa del señor Calderón pasando por enmedio de la multitud que pedía a grandes gritos nuevas elecciones. Busqué a don José Francisco Trejos Quirós, amigo mío muy estimado y amigo también del señor Ulate. Nos reunimos en una casa situada en barrio México y tratamos el asunto. El señor Trejos salió luego a buscar al señor Ulate. Yo le dije a don Francisco que no quería hablar con don Otilio en tanto no estuviera seguro de que se iba a rematar el arreglo. Dos días tuvo que hacer don Francisco a la casa de don Otilio hasta traerme la siguiente proposición: el señor Ulate respetaría el resultado de las elecciones en todos sus alcances lo que significaba que quedaría sin mayoría parlamentaria ya que la mayoría la haríamos el calderonismo y nosotros. Nuestro Partido, el Partido de los comunistas, quedaría con 10 diputados en la Cámara. Don Otilio se comprometía a reconocer la deuda política de los Partidos perdidos, a mantener a todos los empleados públicos, a respetar todas las leyes sociales y a nombrar un Ministro de Seguridad de común acuerdo con nosotros. En el memorándum al Presidente Picado le había ofrecido el Ministerio de Seguri-

dad a don René Picado. El arreglo me pareció bueno y así se lo hice saber al señor Trejos. Pero le advertí que no le daría una respuesta definitiva en tanto no conversara con los señores Calderón. Volví a la casa de don Francisco con quien me reuní de nuevo en el cuarto de los juguetes porque el resto de la casa permanecía repleto de partidarios exaltados. En esta segunda entrevista también estuvo presente don Hernán Fonseca. Don Francisco se manifestó completamente de acuerdo con el resultado de la gestión. Don Hernán Fonseca también. No fue posible localizar al Dr. Calderón quien por razones que ahora no recuerdo había tenido que ausentarse del lugar. Intervinieron luego en el problema una serie de factoras y de personas y el arreglo fracasó, lo que yo lamenté mucho. Si mal no recuerdo don Francisco Calderón tuvo que trasladar su domicilio al barrio de la Universidad, porque algunos exaltados llegaron hasta a considerarlo traidor. Los mismos exaltados desinflaron más de una vez los neumáticos de mi carro cuando tuve necesidad de volver al barrio Escalante. Lo demás es historia conocida. Saquemos ahora la moraleja que le corresponde a este relato. El arreglo aceptado por don Otilio — en negociaciones con un representante del Partido Vanguardia Popular — significaba: reconocimiento de la legalidad del Partido de los Comunistas y de la obra social que éstos habían impulsado y que tenían interés en defender; significaba que todos los empleados de filiación vanguardista mantendrían sus puestos y que el Partido Vanguardia Popular recibiría el pago de su deuda política; significaba además, que el Partido Vanguardia Popular tendría en la Cámara diez diputados y que el Ministro de Seguridad se nombraría tomando en cuenta a ese Partido. En esta época ya don Otilio había lanzado rayos y centellas contra los comunistas y hasta le había pedido al Presidente Picado, para enfrentarlo a los Estados Unidos, que nos pusiera fuera de ley. Sin embargo, con tal de llegar a la Presidencia de la República, estuvo de acuerdo con darnos las garantías que dejo explicadas. Nosotros somos hoy, con todos nuestros pecados y con todas nuestras virtudes, los mismos de ayer. Si don Otilio fuera sincero en su campaña contra nosotros, por qué procedió de esa manera? Si nos consideraba amigos de Costa Rica por que estuvo de acuerdo en reconocernos la preponderancia en la vida política del país que el proceso electoral nos había adjudicado? Es que con-

sideró capaz de apoyarse en los que consideraba enemigos de su Patria para llegar a la Presidencia de la República?

Veamos ahora este asunto de nuestro antipatriotismo desde otro ángulo. Nosotros tenemos una ideología. No la hemos tomado del aire, ni nos la hemos sacado del hígado. La hemos adquirido estudiando. El señor Ulate tiene otra ideología que él llama democrática y liberal aun que ya no es ni una cosa ni la otra. Podría demostrarnos el señor Ulate que nuestra ideología es antipatriótica? ¿Por qué lo es? Voy a explicar brevemente cómo llegué yo a la posición ideológica que tengo.

Cuando salí del Liceo de Costa Rica, después de terminar mis estudios secundarios, comencé a darme cuenta de que en nuestra sociedad muchas cosas funcionaban mal. La existencia de injusticias de todo calibre y aceptadas por la generalidad de las gentes como hechos inevitables, me chocaron y me pusieron en actitud de rebeldía. Muchas veces me pregunté. No será posible remediar todo esto? Por qué un pueblo tan miserable sobre un suelo tan rico y tan poco poblado? Mas tarde observé fenómenos de otra clase que aumentaron mi rebeldía. Me encontré con que en nuestro país la verdadera libertad era un mito desde luego que no puede haber libertad con miseria. El hombre que difícilmente gana para vivir no puede disfrutar de la verdadera libertad. Me encontré con que las mejores tierras estaban acaparadas por especuladores en tierras, o por gentes incapaces de cultivarlas. Me encontré con que casi la tercera parte de nuestro suelo había sido entregado a la United Fruit Co. y con que las fuerzas eléctricas de nuestro país eran de propiedad de la Electric Bond and Share. Vi que la política se había convertido en un negocio y que los Gobiernos no los hacía nuestro pueblo sino los adinerados. Etc. Vi muchas otras cosas que también me chocaron. Mis estudios de economía política que realicé con todo el empeño posible no lograron darme respuesta satisfactoria a los problemas de orden económico que me inquietaban. Los estudios de derecho y de sociología tampoco me permitieron explicar las anomalías de la vida social. Comencé a tener respuestas satisfactorias cuando conocí la economía política marxista. Marx estudia los diferentes regímenes sociales con criterio científico. Descubre sus leyes, no las inventa y a base de investigación llega a sus conclusiones. Pero realmente no da recetas, no da fórmulas hechas, (—Pasa a la Pág. 12—)

No hesido, ni seré...

da un método de investigación de los problemas económicos y sociales y aporta las leyes sociales por él descubiertas. Yo he estudiado 30 años de acuerdo con mis capacidades y con mis posibilidades. A lo largo de esos 30 años —he sufrido muchas persecuciones, lo mismo que mis compañeros, y he tenido que soportar muchas campañas calumniosas. Sin embargo, me mantengo en mi línea, porque mi posición no se apoya en ningún capricho, en ningún odio, en ninguna ambición, sino en convicciones adquiridas estudiando e investigando. Hace 30 años mis profesores de economía me presentaban el régimen capitalista como un régimen eterno. Marx me demostró que el régimen capitalista no es eterno; que no ha existido siempre ni ha de seguir existiendo indefinidamente; que el régimen capitalista es uno de los tantos regímenes que han existido en la Historia y que tiene que perecer por virtud de sus propias leyes para transformarse en un régimen nuevo. Estudiar las leyes que rigen el desarrollo de los regímenes sociales es la base del marxismo. Por qué ha de ser esto antipatriótico? Las ideas son universales. Ninguna de las ideologías que registra la historia de la cultura humana ha tenido nacionalidad. El marxismo es tan universal como lo es el liberalismo. Ni el marxismo ni el liberalismo son invención de los hombres. Se trata de ideologías que responden a determinados estados del desarrollo de la organización social. Decir que ideologías de este tipo son el resultado de la invención humana es como decir que las leyes que rigen el desarrollo de las plantas son invención de los botánicos. Las leyes de la Naturaleza no se inventan, se descubren. Por el hecho de que nosotros seamos marxistas no somos apéndice de la Unión Soviética como lo ha dicho el señor Ulate. El movimiento socialista mundial tiene muchas cosas en común como las ha tenido en el último siglo y medio el movimiento liberal. Pero cada país tiene sus propios problemas y sus propias características. La Unión Soviética está haciendo su revolución tomando en cuenta el grado de desarrollo económico de los pueblos soviéticos, sus tradiciones culturales, sus costumbres, etc. Lo mismo puede decirse de los otros países socialistas. Lo mismo puede decirse de Cuba. Nosotros los costarricenses también tendremos que hacer nuestra Revolución. Pero no importando fórmulas de ninguna parte sino sacando soluciones del estudio de nuestra pro-

pia realidad. Nosotros simpatizamos con la Unión Soviética, nunca lo hemos negado, pero miente quien pretenda presentarnos como fichas de la Unión Soviética o de algún otro país. Para convertirnos en fichas no es que hemos estudiado y luchado por tantos años. Los hombres se convierten en fichas mediante precio. El precio de nuestra lucha ha sido siempre el sufrimiento. Para encontrar precio más halagador nos bastaría con renunciar a nuestra lucha y buscar quien nos remunerara en los Estados Unidos o dentro de nuestro propio país. A la par de la bandera de nuestras ideas llevamos metido, en lo hondo del alma, el orgullo de nuestra nacionalidad. Pondremos nuestros mejores empeños porque las grandes transformaciones de nuestro país se lleven a cabo sin las tremendas convulsiones que han tenido que vivir otros pueblos.

Aunque tememos que la incompreensión de las clases poseedoras y las interferencias de fuerzas ajenas a nuestra Nación puedan llegar a imprimirle otro rumbo al avance de nuestro país hacia la justicia social. Decía don Ricardo Jiménez que el error más grande que pueden cometer los gobernantes es el que consiste en cerrar las válvulas al pueblo. La política de válvulas abiertas, es decir, de libertad para todos los ciudadanos y para todas las ideas, salvó la paz de Costa Rica en muchas ocasiones. Esa enseñanza de don Ricardo, arrancada de nuestra propia historia, está siendo menospreciada por la clase gobernante en nuestro país. La menosprecia para complacer a los jefes de Washington. Están ahora empeñados en cerrar las válvulas que don Cleto y don Ricardo mantuvieron abiertas. Eso es malo para nuestro régimen democrático. Esa no es la mejor forma de contribuir al desarrollo tranquilo de nuestra vida social. Cuando las fuerzas explosivas se acumulan y no encuentran salida actúan conforme a sus propias leyes y no conforme a la voluntad de los hombres. Nosotros, sin embargo, nos hacemos el firme propósito de dar nuestra colaboración a fin de conseguir, que los gases que se acumulen por culpa de la ce-

guera de algunos le produzcan el menor daño posible a nuestra Nación.

No sé si en mucho tiempo me será posible volver a ocuparme un micrófono en mi Patria. Todo parece indicar, que la Embajada de los Estados Unidos y los cubanos batistianos refugiados en nuestro país tienen ya poder suficiente para mutilar nuestras libertades. Prefieren taparnos la boca que discutir con nosotros. Y hasta han tenido la audacia de ofrecerle al Gobierno invertir cien millones de dólares en el país con tal de que el Gobierno rompa relaciones con Cuba. En todas las estaciones radiodifusoras tienen espacios pagados. En todos los periódicos del país tienen columnas pagadas, intervienen en la política nacional publicando artículos con seudónimos o firmados por comités patrióticos que son de su exclusiva creación. Tienen vara alta en nuestros mejores clubs sociales lo que les permite relacionarse con las personas de mayor influencia en nuestra vida económica y política. Es así como hemos llegado a esta situación lamentable en que pareciera cumplirse aquel refrán que dice: de la calle vendrá quien de tu casa te echará.

Yo, desde este micrófono, pido al pueblo de Costa Rica, sin distinción de clases ni de Partidos políticos, su intervención en este serio problema. Frente a este tremendo bloque de una Embajada y un grupo de cubanos poderosos, empeñados en mutilar nuestras instituciones democráticas, la dignidad nacional debe tomar una actitud decisiva.

De la opinión pública va a depender ahora que el pensamiento de todos los costarricenses pueda seguir expresándose libremente en Costa Rica o que la libertad de pensamiento sea sustituida por la ley del bozal. Que se levante luminosa y colérica el alma de nuestros abuelos en defensa del más grande tesoro nacional, el tesoro de nuestras libertades.

No pedimos que se les niegue asilo, pero sí que se les obligue a respetar nuestras tradiciones.

Puntos
sobre las
líneas... de

adelante

Guerra económica o Guerra atómica?

Hay nuevo Presidente en los Estados Unidos. Salió Eisenhower y entró Kennedy. ¿Significa esto que la política de los Estados Unidos va a cambiar?

El Partido Demócrata y el Partido Republicano expresan los mismos intereses en la política yanqui, los intereses de los grandes monopolios.

En el pasado hubo diferencias sustanciales entre ambos Partidos. Pero esas diferencias han venido borrándose poco a poco.

Durante los ocho años de Gobierno de Eisenhower la política internacional de los Estados Unidos ha estado dirigida por un Comité integrado por republicanos y demócratas.

Ahora bien: frente a la situación mundial en los Estados Unidos hay divergencias de opiniones entre los mismos monopolios: unos opinan en favor de la guerra y otros prefieren la paz.

Los dirigentes de los monopolios se dan cuenta de que están en una encrucijada. Necesitan el mercado socialista. Pero cómo conquistarlo? Le tienen miedo a la guerra y le tienen miedo a la paz.

La guerra es la destrucción de buena parte del planeta y la liquidación del capitalismo mundial. La paz también conduce a la liquidación de capitalismo pero sin la intervención de las armas atómicas. Cómo actuar?

El pueblo de los Estados Unidos quiere la paz, los pueblos todos de la tierra también quieren la paz. El mundo socialista pone en juego todo su poderío en favor de la paz. Cuál es el pensamiento de Kennedy y su grupo?

Pareciera que el grupo de Kennedy se inclina por el camino pacífico, por el camino de la emulación económica. Es decir, guerra económica en vez de guerra atómica. Quedamos a la expectativa.

Integración Económica Centroamericana

Comunicamos a nuestros lectores que en la próxima edición publicaremos, con mucho gusto, el segundo artículo que, sobre los problemas de la "INTEGRACION ECONOMICA CENTROAMERICANA" está escribiendo para este semanario, don EDUARDO MORA V. Por no haberlo publicado esta semana, pedimos excusas tanto al autor como a nuestros lectores.

China de Día

YA ESTA A LA VENTA

A C 100 EL EJEMPLAR

ADQUIERALO HOY MISMO EN IMPRENTA ELENA S. A.
75 VARAS AL SUR DEL TEATRO ROXY
TELEFONO 1049 SAN JOSE